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(Canoinhas completa 91 anos:
[coro aproximadamente 5�mil habitantes, aeconomia domunicípio destaca-se comoumadasmais sólidas doEstado:

Modernamente planeja- ./
da, Canoinhas apresenta um
traçado que permite a fácil

locomoção, apresentando ex
celente condições de tráfego,
assegurando o transporte de

seus produtos. Tal, infra -'
e�

trutura garante a circulação
das riquezas do município.

PÁGINA13

Multidão de
5mil pessoas
acompanhou a
despedidados

Vendavalde
doisminutos.
causamorte

e destruição
no interior

PÁGINAS

Defesa ClvO

Casas foram destroçadas e lançadas à uma distância de até 40 metros
,
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nussionanos
PÁGINAS

Venha para I WIZIi
.

'Iça parte .I� thnt.

Ladrões já Diplomata!
furtaram 80 Planalto goleia
galinhas em por 4 a O e é
residência d� campeão dos

� • ..;..;;�'_"" � _'
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BelaVistà'
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Campeões
PÁGINA 3 PÁGINA 16

Professores : �
,

daUnClançan( .

.,

dois livros no ::
finaldomês ��
(te setemb;o

..

PÁGINA 11

Golf Generation

" Valorizamos Nossa Gente, Investimos em Nossa Terra"
Canoinhas: rua Barão do Rio Branco, 280 - (47) 622-0698 Mafra: BR-116 . KM 5· (47) 643-0711 Papanduva: rua João RiDas de Souza, 367· (4n 653-2562

Principais acabamentos de série
GolfGeneration J .6L

Aiustemanual para banco dô ImoNIi'adoreletNnico de igniçiô :'
motoI ista "'1'i'ansponde" .:
Alarme antifi.tt:to com ultra-$om � elétrico dos vidros �.

Antena eletrônica no teto l...imJNuIor e lavador do YidrÓ :
Aquecimento traseiro

' .

Ar-condic:iona'do aJMATRONIC limpador do pira-brisa com ajuste :
Brake-light automáticode 4 veIoddades
Carcaça dos lebavisores e luzes de leitura traseiras
fechaduras do porta-malas na c:or \ Pára-choques na cor do vekuIo
do vekuIo Porta.ócutos
Cintos de segurança abdominais Pneus 195/65 RISV
central tr'ast!int tidio CD pIayer aMIl auto-faIantes
Direção hidráulica com ajusbe.de e 4 tweetefs

.

� e altura da coluna Revestimento de bancos.aMIl
Espelhos ret:nrwisores externos Com detathe em couro natural
acionamento elétrico e

'

Rewes.1illlento das portas em COUf'O :
aquecimento

-

sintético '

-, \:
Espelho retnrIIisor� aMIl 'Rodas de 6ga-Ieve AVUS I Aro IS" \.
antioJuscamento Tampa do tanque de combustível
FiItJ.o alltipólen aMIl chave
Frisos laterais na c:or do fticuIo Tr:avameÍtto cerItraI das portas •

Grade do radiador em preto VICIr'os verdes aMIl pára-brisa
degrade
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,Desserviço à democracia'

da Justiça Eleitoral ao. candidato. situacionísg, na
cessão. de direitos de resposta no. horário eleitoraI��'
razões alegadas são. as relações pessoais mantidas

8

. . ,. d'd' d G Por
mnustros com o. propno can 1 ato. a rande Alian
com o. presidente da República. ç�

Como ressalta o. presidente do. Tribunal Superior EI �i;
toral (TSE), ministro. Nelson Jobim, é um "eqUívoc\
estabelecer relações entre decisões da Justiça Eleitorai"
a situação. emocional gerada durante a campanha. A rIe�
mocracia brasileira só está diante de um novo proceslII;de transição. porque vem evoluindo junto. com as ins""
tuições. Füi esse avanço. que permitiu à süciedade Ievt
um presidente eleito. pelo. Vütü à deposição, sem ma:
res traumas, a partir do. momento em que se cümprovi
a inviabilidade de sua permanência no. cargo.

O que se constara a esta altura da campanha, po
to., é que pretendentes ao. Planalto. já não. agridem a

nas a si próprios, mas também as instituições, o qu
inaceitável. Fatos isolados e suspeitas vagas precis
ser apurados quando.' forem consistentes e não. simpI
mente se prestar, para demagogia de político
inconformados com as intenções dos eleitores maniu
tadas pelas pesquisas.

A insistência de assessores e mesmo. de pretenden
tes ao. Planalto. pela Frente Trabalhista e Frente Brasil

Esperança de lançar suspeitas generalizadas sübre a li

sura da campanha e do. próprio. processo .eleitoral cons-:
titui-se num deplorável desserviço à política e à demo

cracia., O descalabro. fica evidente em exageros como o.

do. deputado. João Hermann (PPS-SP), um dos coorde
nadores da Frente Trabalhista, para quem "há no. Brasil
um terrorismo eleitoral, um risco claro. de fraude no. sis

tema de urnas eletrônicas que está exposto ao. vício". '

Ao. anunciar que vai levar suas denúncias à Organiza
ção. das Nações Unidas (ONU), a quem pedirá
credenciamento. de observadores internacionais para

acompanhar as eleições, o. parlamentar conseguiu ape
nas dividir as' oposições e colocar em risco a seriedade

da democracia brasileira até mesmo. no. plano. externo.
Perdeu, porém, a oportunidade de contribuir de forma

efetiva para o. enfrentamento a tempo. de eventuais pro
blemas.

Se persistem dúvidas, é preciso. que elas sejam apon
tadas de fürma objetiva e com o. máximo. de clareza, per
mitindo. que haja uma apuração. transparente. É o. caso.

da denúncia envolvendo simuladores de eleição, que es-

tariam sendo. usados -por candidatos no. Distrito. Federal,
e que acabaram colaborando indevidamente para alimen
tar suspeitas sobre a segurança das urnas eletrônicas ofi

ciais. Da mesma forma, são. intoleráveis agressões como

A democracia brasileira só está

diante de uni novo processo de

transição por9ue vem evoluindo
• ._', I • • .,..,

Junto com as ínstítuíções

as disparadas contra a ministra-chefe da Controladoria
Geral da União, Anadyr Rodrigues, pelo candidato. a

vice-presidente pela Frente Trabalhista. O mesmo. ocor

re cüm as suspeições de parcialidade e de favorecimento '

Dinheiro do mal à serviço do bem
Eni Voltolini

Para podermos exportar

Eduardo Guimarães
Háumapergunta que frequentemente afronta

o legislador disparadapelo pragmatismo simples e
objetivo do cidadão comum: porque bens, dinheiro
epropriedades comprovadamentede atividades eri
minosas não são usados para custear aestrutura de

segurança?Em atenção aestaproposta defendida
pormagistrados, especialistas em segurançapúbli
ca, e lideranças de todos os setores é que encami
nhei no CongressoNacional o projeto de lei núme
ro 6598/2002 que dispõe sobre o destino de valo
res ebens apreendidos emface dapráticade condu
tacriminal

Assim os veículos, embarcações, aeronaves e
quaisqueroutrosmeios de transporte, osmaquinis
mos, utensílios, instrumentos eobjetos elequalquer
natureza, utilizados para apráticade crimes, após a
sua regular apreensão, bem como aqueles apreen
didos emdecorrência de condutacriminosa, ficarão
sob a custódia da autoridadede políciajudiciária,
excetuadas as armas, que serão recolhidas naforma
da legislação específica.Na a apreensão, dinheiro
ou cheques emitidos como ordem de pagamento
caberá aoMinistério Público requerer ao juízo a

,

conversão do numei:ário apreendido emmoedana-
cional e o depósitodas correspondentes quantias
emcontajudicial, juntando-se aos autos o recibo.O
MinistérioPúblico,mediantepetição autônoma, re
quereráaojuízo competenteque, emcarátercautelar,
proceda à alienação dos bens apreendidos,
excetuados aqueles quepertencerem ao lesado ou a
terceiro de.boa-fé.

Requerida a alienação dos bens, a respectiva
petição transitará em separado da ação penal ecom
maior rapidez.Ajustiçadeterminará aavaliaçãodos
bens relacionados, intimará aUnião, oMinistério
Público, aSecretariaNacional de SegurançaPúbli
ca - SENASP, e o interessado, este, se for o caso,
poredital comprazo de cinco (5)dias.Feita a avali
ação edirimidas eventuais divergências sobre o res
pectivo laudo, o juiz, por sentença,
homologaráo valor atribuído aos bens e determina
rá sejam alienados em leilão. Realizado o leilão, e

depositada em contajudicial a quantia apurada, a
União será intimada a oferecer, na forma prevista

·

em regulamento, caução equivalente àquelemon
tante e os valores depositados em certificados de
emissão doTesouroNacional, com características a
serem definidas em ato doMinistro de Estado da
Fazenda. Compete à SecretariaNacional de Segu
rança Pública - SENASP solicitar à Secretaria do
TesouroNacional a emissão dos Certificados. Es
tes valores dacontajudicial serão transferidos para
aUnião, por depósito na contado Fundo Nacional
de SegurançaPúblicaepara os seus programas.Ao
proferir sentença demérito, o juiz decidirá sobre o
perdimento do produto, bem ou valorapreendido e
sobre o levantamento da caução. No caso de levan- [.

tamento da caução, osCertificados serãoresgatadosj
pelo seuvalor de face, e os recursos parao respec[

·

tivo pagamento providos pelo FundoNacional de
SegurançaPública.

No caso de perdimento, em favor daUnião,
dos bens e valores a Secretaria doTesouro Nacio
nal providenciará o cancelamento dos certificados
emitidos para caucioná-los. Os valores apreendi-,

· dos emdecorrência de crime e quenão foram obje
tode tutelacautelar, apósdecretadooseuperdimento
em favor daUnião, serão apropriados diretamente
aoFundoNacional de SegurançaPública. Tratan
do-se de coisas facilmente deterioráveis, serão ava
liadas é levadas e leilãopúblico, depositando-se o
valor apurado na conta do FundoNacional de Se
gurançaPública, com as cautelas previstas nos §§
9° e 10 do art. 118. Os valores sobre os quais não
for declarado o perdimento em favor da União e

não foremreclamadosporquem tenha legítimo in
teresse, até 90 dias apóso trânsito em julgado da
sentença condenatóriaou absolutória, serão depo
.sitados na conta do FundoNacional deSegurança
Pública

Meuprojeto de lei levaem consideração que o
Código de ProcessoPenal emvigornãomais aten
de às necessidades que os tempos atuais reclamam '

paracombate e controle da criminalidade. Dames-

ma sorte, o Estado não tem conseguido alcançar
recursos fmanceiros suficientes para o aparelha
mento das suas polícias, para que asmesmas pos
sam enfrentar, aomenos em igualdade de condi
ções, acriminalidade, que aumentaassustadoramen
te. De outro lado vê-semilhões de reais sendo per
didos, em face da ineficáciade normas processuais.
Tais disposições legais fazem com que todos os
bens que são apreendidos em face da prática de
condutacriminosa, pela autoridade policialjudiciá
ria, permaneçam depositadas - melhor seria dizer
se entulhadas - em Delegacias de Polícia ou em
Fóruns de Justiça, por anos seguidos, aguardando
a decisão final do processo a que estejam vincula-

_

dos, paradepois serem declarados�rdidos em fa
vor daUnião ou seremdevolvidos aquém legítimo
interesse tenha sobre eles.

Na realidade, ao cabo doprocesso, pela falta de
local adequado para a sua guardae conservação, os
bensjáestão totalmente deteriorados, semqualquer
valoreconômico,ou, até, desaparecidos.Operdimento,
aque aludealei é, rigorosamente,perdimentoE são

grandes as apreensõesde veículos, aeronaves,madei
ra, eletrodomésticos,jóias, etc., feitas diariamenteem
todooBrasil, tendo, todos, amesmadesatinação,quan
dopoderiamgerar recursosqueviessemafinanciar a

,combalidaestruturadaSegurançaPúblicades�país.
Oprojetoquedefendopropõe solução inteligen

teparaaquestão, assegurando; dentro do devidopro
cesso legal, a transformaçãodos bens apreendidos em
tais circunstâncias emmoedanacional, preservando
lhes o valor conômico, demoldeque se foremperdi
dosemfavordaUniãoou restituídos aquemlegítimo
interessepossademonstrar, venhamarepresentarain
daalgumariqueza.Aomesmo tempo,propiciaaopor
tunidadede se ter recursosparaajudara financiar os
investimentos necessários e imprescindíveis emSe-

gurançaPública
'

Não vamos politizar a questão. Agora, não importa
mais se o governo que ora se encerra fez mais ou me

nos do que deveria no sentido de incrementar as expor
tações. O fato é que temos que olhar para o futuro e

descobrir fórmulas simples - se é que existem - de não

apenas aumentarmos o nível de ocupação da indústria
nacional - em considerável parte, ocioso - como tam

bém de gerarmos dólares, sem os quais continuaremos
nos especializando em sobreviver a crises internacio
nais.

Este ano eleitoral deve ensejar a revisão das políti
cas públicas de Estado que serão empreendidas e refe

rendadas, respectivamente, pela Presidência da Repú
blica e ,pelo Congresso Nacional que serão eleitos pro
ximamente - vale dizer que desprezei a capacidade
propositora do Congresso visto que este tem tido o

papel, apenas, de referendar ou rejeitar (quase nunca)
as iniciativas do Executivo. É nesse contexto de transi
toriedade que desejo abordar o axioma básicoque é
dizer que exportar; para o Brasil, é imprescindível
para dizer o mínimo.

.

Gostaria muito de propor alguma idéia que ajudas
se o, país, que abrisse os olhos do novo presidente seja
ele quem for. Se posso ajudar - e acho que posso por
que trabalho com exportações -, quero lembrar que o

Brasil é uma ilha de industrialização num subcontinente
(o sul-americano) de países pobres e mais subdesen
volvidos. Apesar de serem mercados pequenos, indivi
dualmente, é preciso lembrar que, juntos, constituem
se em "um" interessantíssimo mercado para a mais va

riada gama de nossos produtos.
O leitor mais informado dirá que tais mercados já

são, obviamente, buscados dada a proximidade deles.
Concordo. Há, no entanto, caminhos não explorados
que um governo que tenha intenções sérias de promo
ver um esforço exportador no Brasil pode trilhar. Não
sei quantas pessoas sabem que nosso vizinhos sul-ame
ricanos quase não compram, por exemplo, carros do
Brasil. O grosso dessas importações vêm, respectiva·
mente, da Ásia, da Europa e dos EUA. Ora, se há um

exemplo de um setor da economia que não poderia,
jamais, deixar de cumprir com averdadeira obrigaçãO
que tem de exportar é o automobilístico - dadas as enor

mes vantagens que, a despeito de serem empr,esas
estrangeiras,as montadoras têm no Brasil. Infelizmen·
te, as margens delucro praticadas por essas montadoras
"brasileiras", no mercado interno - maiores do que em

qualquer outro lugar do planeta -, tornam
desinteressante, para elas, as exportações. Mesmo ago
ra com os pátios cheios de carros e o erário públicO
vazio de dólares essas multinacionais não fazem, por
exemplo, uma mísera promoção.

, Mas há outros setores menos grandiosos da econo·
mia brasileira que não exportam não por des'interesse,
mas por escasses de crédito'para competir com os pra·
zos de pagamento incrivelmente elásticos que ofere"

cem, aos seus clientes sul-americanos, países como·os
asiáticos.

.
,

Falta, ainda, fazer chegar aos pequenos empresári·
os o entendimento de que exportar é uma operação co

mercial tão simples quanto uma venda de São Paulo
para o Acre, com o mero acréscimo de uns poucos do;
cumentos a serem preenchidos. Há isenções fiscais, ha
preços competitivos, há muita gente produzindo ... J1l�S
não há dinheiro para que os pequenos,a maioria, fi
nanciem operações mercantis extra-nacionais ..

Eni Voltolini é deputado federal pelo PPB
www.voltolini.com.br

,

e-mail voltolini@voltolini.com.br

11 de Setembro Ltda.
Joe Rocha Rangel

Emmeio à fumaçae ao gritódepavor, foipossí
veldivisarumsentidopositivoem tudoqueaconteceu
naquele dia, e nos dias que se seguiram.Apesar da
'dor, damorte edaguerra, houve, também, solidarie
dade,heroísmo, sacrifício, compaixão.Entretanto, no

,

amontoadodeSPAMsquerecebo diariamente,perdi- ,

doentrepassagensparaLasVegasa50dólares, segu
rodevida,VIagrasemreceitamédica,eanúnciodesite
pornográfico, encontrei este, oferecendo ummeda
lhão doWorldTradeCenter forjado de ummolde

esculpido amão.
"Os acontecimenros trágicosde 11/9", pondera

vao email, 'jamais serão esquecidos, e esta oferta
exclusiva seráumaherança valiosapor várias gera
ções no futuro". Issome chamou a atençãoparaum
aspecto negligenciadono diaemque se reverencia a
data: acomercialização despudoradado evento. Um
ano depois o importante aindaé levarvantagemem

'

tudo. Certo?
"Façá suaencomendahoje" continuavaamen

sagem, "e receba grátis umabandeira dos Estados
Unidosemtamanho5x3, eumaminiaturade lapelada
mesma bandeira, tudo por apenas $ 29,98 dólares.

,

Satisfaçãogarantida".Nas semanas subsequentesaos
monumentais ataques terroristas emWashington e

Novalorque, as imagens das torres doWTCdesinte

grando-seemcâmera lenta, encravaram-seemnossas
mentescomimplacávelnitidez.

Vários negociantes e empresários, pequenos e
grandes, aproveitaram aocasião, e responderamna

maisgenufuaformadadesfaçatezcapitalistaBuscan
doo lucro.Exemplodo hediondo instinto comercial:
minutos depois da tragédia, centenas de endereços
eletrônicos associados a 11/9 foram registrados, a

·

maioriaporespeculadores, esperandoganharum tr0-

co fácilcomavenda dapropriedade dos nomes.
Até hoje o twintower-heroes.comestá a venda

por75mildólares.Ocenter-bomb.comsaiporapenas
10 mil. Quem se. interessar pode visitar
Greatdomains.com, ummercadoeletrônicodedeno
minações aindanãoutilizadosporwebsites.Lápelo
meadodesetembrodo anopassado, umcomercial da
GeneralMotors sugeriaqueamelhorarmaparaderro
taros terroristas era acompradeumcarro. "Possivel
mente está é a crisemais sériaenfrentadapelanossa
nação", declamavaumavoz cerimoniosa. "Nestaépo
cade terríveladversidade, vamosnosunir, emanter a
América emmovimento". Na tela, umcarro daGM

,

deslizanapaisagem, atédesaparecernohorizonte:E
teveplaca, poster, boné, camiseta, decalque, ímã de

geladeira, cobertores, adesivos,pulseiras, capachos,
mochilas, amaioriacomalgumslonganpatriótico,

Eis uma sombriaverdade: quando aocasião se

apresentaaemoçãohumanaéfrequentementesubme
tidaao apelopublicitárioda tragédiaAdesgraçapode
serumproduto lucrativo. O quedeveria ser soleniza-r
do, é tratadocom trivialidade, algoque secompracom
cartãodecrédito. Omarketing-tãomesquinhos seus
idealizadores, tãopobres deespíritos seusclientes
serviu de pausa para os anunciantes, um intervalo
comercial na consciencia, umburaco negrono cora

çãodomercado. "Épreciso levarvantagemem tudo":
Muitospovos espalhadosporessemundo afora,

interpretamnossaculturajudeo-cristã, sintetizadano '

hedonismo eno capitalismo 'american style' , como
um ti.unornaalmadaraçahumanaEste ano, respeitá
veis corporações,Enron,Anderson,WorldCom, etc,
anuinaramvidas, entregaramaos cachorroso sacrifí
cio e as economias de indivíduos deboa fé. Às vezes
ficaumpoucomais fácil entender o ponto de vista
daquelesquenos desprezam. Eduardo Guimarães é pequeno empresáriO

ligado ao comércio exterior.
. I

Joe Rocha Rangel é tradutor e escritor em
São Francisco, CA, EUA.
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Auto Escola
Santa Cruz 622-2555

Local

\feterinários e/administradores
comemoraram seu dia

II

com apalestra da comunicadora so
cialdaCompanhiaParanensedeEner
giaElétrica (Copel), mestranda na
Universidade de Bath, na Inglaterra,
integrante daOrganização Não-go
vernamental (ONG) SOS Bicho,

,

Susi Kreiling. Susi falou sobre a

posse responsável dos animais. Pre
sentes à palestra, o coordenador do
curso LuizAlberto Faria, o vice-di
retor acadêmico HamiltonWendt, a
professora do cursos e responsável

pelo hospital veterinário, Simone
Wendt, e o presidente daCâmara 'de
Vereadores Tarciso de Lima.

O Ciclovet continua até nesta

quarta-feira, dia 11, com palestras
o durante todo o dia.

Palestras pelo curso deMedicina
Veterinária, daUnC-Canoinhas.
Futurosadministradoresvestiram
a camiseta do curso e fizeramma

nifestação, nos corredores daUni
versidade, lembrandoadata e rea-

fírmando a intenção de tiraro con
ceitoA no provão do :MEC. O cur

so teve conceitoB nos três últimos

provões.
Já, naCâmara deVereadores de

Canoinhas, o 3°Ciclovet teve início
Fotos Bianca Neppel

usi Kreiling ministrou palestra aos acadêmicos de Medicina Veterinária Futuros administradores vestiram a camiseta do curso e realizaram manifestação

BombeirQs·::retiram homem em meio às ferragens de um caminhão

I Polícia

contrava - se debaixo da

casLYL4331,deBrusq
Neintenor dacabi

tanto,mesmo com o equi
houvemuitadifioul
dadas ferragens. Omot
rado às 18:30 horas, ou
de 5 horas de trabalho.

AIJÓs os procedimentos 000

aten
dimento pré - hospitalares, a vítima
foi encaminhadaaoHospitalMunici
pai São Sebastião, dePapanduva. O
condutor apresentavaquadro vel,
compressão arterial 120/80 g e

sinais aparentes dé fratur

Quando se dirigia ao seu local

d� trabalho naempresa Lavrasul, 110
dia30 de agosto, a auxiliardeproôu
ção Luciane do Carmo de Lim .

abordadapor dois elementos que
saram a agredi-la com socos e

pés, o que ocasionou em divers
sõeS'na cabeça. Alénf4isso, o
llJ.entos furtaram ainda ásúabie
e Uma bolsa com documentos. ,

seguida, elacomunicou o fato aPolÍ
ciaMilitar que loealizouosmenores
A,D,B, 17 eF.J.O, 16próximoaPra
çaLauroMüller. Osmesmos foram
reconhecidos pelavítimae depois le-vad ' •

os ate adelegacia.

d' o?s furtos em automóveis, resi
enClas e estabelecimentos comerei- ,

o � sãournaconstante emCanoinhas.
orém, agora os "safados"passaram
�tua:també�moutra área: o furto
galinhas. Isso, pelomenos, é o que

����a professora Nívea Maria

i",ywski,moradoradeBelaVIstado,

�ld?,Nadelegaciaela salientou,HU:
d
vanos dias elementos desc?��'j

u
os, durante .à n�ite, estão f�z����
d
maVerdadell'a limpa no galinflerroe SUa residência. Até o momento
cer ' ,

Ca de 80 aves foram levadas.

SemCarteiradeHabilitação
Duranteblitz realizada no dia02 de setembro, naRuaCaetano Costa, aPolíciaMilitar abordou amoto

CBX - 150, placa LZK 3429 e constatou que o seu condutor, menor de idade, pilotava sem a carteira
nacional de habilitação. C. G., 17,morador da localidade deEncruzilhadaentregavaprodutos agrícolas em
supermecados deCanoinhas. O veículo foi notificado e conduzido à delegacia.

"

Assalto
Às 5: 10 horas, do dia 09 de setembro, uma guarnição da

Polícia Militar se deslocou até a Rua Getúlio Vargas onde
havia ocorrido um assalto à J.C.F, do qual foram levados
cerca de R$ 90,00, em dinheiro.Realizadas buscas pelare
gião, foram localizados na Estrada VendelinMetzger, próxi
mo ao "cascalheiro", os agentes J.M, 25 anos, J.C.F, 22 anos

e ummenor de idade, sendo que todos foram reconhecidos
pela vítima. Em seguida os delinquentes tiveram que dar ex
plicações aos comissários na delegacia.

Que recepção ...
Quem não teve uma passagem feliz por Canoinhas, no

dia 08 de setembro, foi Selma Schultz, moradora da 'cidade de
Araquari, em Santa Catarina. Na delegacia, ela contou que ao

,
mesmo tempo em que participava de uma festa na sede da

, Asenca, sua bolsa foi furtada do interior do ônibus que havia
lhe trazido e se encontrava estacionado no pátio. Os

delinquentes levaramR$ 25,00 em dinheiro, documentos (car
teira de identidade, CPF, título de eleitor, e certidão de nasci
mento dela e do filho Vitor), além de roupas e calçados.

Abandono de lar
João Batista de Paula, morador do Loteamento Revoado

das Tirivas, no dia 06 de setembro esteve na delegacia para
relatar que vive amasiado com Rosane Aparecida Lopes de
Medeiros, 19 e possui três filhos. Ao comissário ele salientou
que nesse dia ao chegar em casa, notou que sua amásia havia
abandonado o lar, levado os filhos, além demóveis e utensí
lios domésticos. Ao mesmo tempo.cloãrfBatista disse que
desconhecia osmotivos de tal ato, como também o paradeiro
da jovem e (ias crianças.

Levou a pior
"Pego com a boca na botija". Isso foi o que aconteceu

com o "safado" Sidnei Gonçalves Padilha, 18 (vulgo China),
que no dia 07 de setembro foi surpreendido quando furtava
u�a bicicleta naAvenida Expedicionários, no bairro Campo
d'AguaVerde. Nesse dia, ao chegar em casa, o eletricistaDarci
Dedeski flagrou o "ladrão surrupiando" sua bicicleta. Ao ver

o preprietãsio, o agente fugiu em disparada, porém Dedeski o
perseguiu, sendo que logo em seguida lhe alcançou. Depois
de dominá-lo, acionou aPolíciaMilitar que encaminhou "Chi
na" até a delegacia para dar algumas explicações.

Furto em veículo
No dia 08 de setembro, pessoas não identificadas arrom

baram o veículo VW/ Gol placas'Af'W 4498, de União da
Vitória! PR, de propriedade de Lisandro Iarrocheski que se

encontravaestacionado naRua Felipe Schimidt. ,Os "ladrões"
furtaram um aparelho de CD marca Roadstar, d�is auto falan
tes marcaBravox.

Sumiu e apareceu
Preocupado com o filho Adir BatistaMoreira, 48, que

estava desaparecido há dois dias, o aposentado Benvindo
BatistaMoreira, no dia 08 de setembro foi até' a delegacia para
relatar o fato e pedir ajuda policial. Ele salientou que seu filho
possui distúrbios mentais e que tinha saído para consultar e
não havia retomado para a sua casa. Depois de algumas bus-
cas,Adir foi localizado no Hospital Santa Cruz.

.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



eral

Crime financiando segurança
Está dando o que falar o projeto de autoria do deputadoEniVoltolini que

dispõe sobre 0 destino de valores-e bens apreendidos em face da prática de
conduta criminal. Com o número 6598 o projeto de lei prevê alterações no
Código de Processo Penal permitindo que valores e bens de origem
comprovadamente criminosa financie a segurançapública.Aprimeiramanifes
tação de apoio veio daCâmara deVereadores de Jundiaí, interior de SãoPaulo.
Nadamais justo que a riqueza do criminoso seja empregada contra o crimeno
combate aos criminosos. O projeto deVoltolini é prático, justo e racional.
Inconcebível é ver aviões, carrões, lanchas e casas de criminosos apreendidos
pelajustiça ficarem se deteriorando no tempo semproveito algum. Salvo dos
saqueadores e aproveitadores.

Exercitando
Lideranças dos partidos que integram acoligação SantaCatarinaMelhor

acorreram de todos os recantos de Santa Catarina para Florianópolis onde
participaram de um encontro para afinar os últimos passos dacampanhaeleito
ral. É tempo depreparar a arrancada final embusca da vitória.

Incendiando bombeiros
Apostura do presidente doCorpodeBombeirosVoluntários de Joinville,

empresárioNey Silva, está causando revolta e indignação entre as corporações
voluntárias dos soldados do fogo. Comando e soldados condenam adesenvol
tura e arrogância do empresário que está visitando as corporações fixando
metas de votos que eles terão de conseguirparao irmão, Sérgio Silva, candida
to a deputado estadualpeloPMDB. Pode isso?

Juventudepelo ladrão
o imenso pavilhão do ginásio doColégioBomJesus foi acanhado para os

mais de doismil jovens que acorreramparaum enconl{o que reuniu política,
músicae palestras. Convidados de honra do evento,Amin eVoltolini saíram

impressionados como engajamento e nível depolitização dajuventude. Em
tempo: erajuventudemesmo. Idade de 15 a 16 anos. Nada de cabos eleitorais
recrutados a laço. Saudável este tipo de encontro que prepara o jovem para
votarcom consciênciae estimula aparticipação democrática Quem sabe? Des
ta forma é provável que alguns anos vários daqueles que sábado ouviam e

vibravam ocupem os palanques dapolítica para defender SantaCatarina, o
Brasil e a democracia.

A garotada saiu satisfeita com os compromissos deVoltolini eAmin de

geração de oportunidades para ingresso nomercado de trabalho
'

Empolgação .

Asmulheres de Joinville empolgadas com o sucesso do encontro de

jovens eprojetam realizarumcom igual sucesso.

Boa idéia
o projeto queVoltolini deserivolveu há dois anos de aproveitar ainestimá

vel experiência dosmais velhos para alavancarprojetos de empreendedores e
qualificar jovens foi encampando até nos detalhes pelo presidenciável José
Serra no programaeleitoral veiculado na semana passada. Boas idéiasmere
cem ser aproveitadas.

Revoada
Como acandidaturapemedebistaparao governo de SantaCatarinanão da

mostras de decolar, os tucanos que são aves pouco afeitas a andar no solo,
partem em revoadapara se aninharem emparagensmais altas. 'Constrangidos
pordecisão dacúpulanacional a apoiaremLHS e aoPMDB catarinense, nunca
sentiram-se confortável em tal companhia. Entre os cristãos novos do PSDB
na campanhadeAmin destaqueparaWellingtonFerreira, presidentedo diretório
deÁguaDoce; ClairMartins, presidente do diretório de Treze Tílias e João
Nelson, presidente do díretório de Ibicaré. Isto no vale doRio do Peixe. Nesta
toadanão admiraqueLHS terihapasseado de taxi emVideira. Parece que faltou
militante para dar carona.

, �

COMBUSTrvEIS· LUBRIFICANTES .. LAVAÇAO

RUA. CEL.ALBUQUERQUE, 86CANOINHAS - sc

FONE. 622.4369

ti
o-

R. CO'l"onel AU>l:t�[uCl:g'Uc n'" 701

N("'TU frente ao Ilo-t.,l ()lH'O V"r�le)

Manipulação " N
Faça seu remédio para pressão, estômago, diabetes, I

hormônios, cremes/loções, shampoo médicinaI, (,.)
reumatismo, antibióticos, anti-inflamatól'ios, linhao
odontológica, DuOl', gel pam clal'eamento, etc. (II

E agora tam1ém fazemos seu medicamento cónhotadQ2�

I,E!J

• João Franc da lva

No vale "

No Vale do Itajaí hipotecaram apoia ao time da SCMelhor Edson
Flores, presidente do diretório do PSDB; o prefeito deAgrolândia Paulo
Cesar Schlichting.

Abandonados
\

Lideranças comunitárias de Joinville se reuniram com O deputado Eni
Voltolini, vice na chapa da coligação Santa CatarinaMelhor na disputa ao
governo catarinense. Queriam detalhes das propostas sobre g,eração de
emprego e compromissos com a saúde. Lamentaram que a realidade no
atendimento às reivindicações dosmoradores dos bairros sejamuito opos
ta daquela divulgada pela propaganda eleitoral pemedebista.Ali, para con
vencer eleitores de outros municípios, Luiz Henrique afirma que em

Joinville tudo é perfeito. Os moradores olham em volta e perguntam: per-
feito onde???

'

Ganho de causa
Os juízes auxiliares do TribunalRegionalEleitoral de SantaCatarina, em

sentençadefinitiva, julgaram improcedentes quatro representações da coliga
çãoFrenteEcológicaPopular, dando ganho de causa à coligaçãoSantaCatarina
Melhor.A denúncia foi paraproibir que o candidatoEsperidiãoAminmostras
se as obras do seu governo.A JustiçaEleitoral, pelas sentenças de seus três
juízes, rejeitou a denúnciapor considerarperfeitamente regular e legal apropa
ganda.

Na sessão plenária do dia 3 de setembro, o TRE deu ganho de causa
também à coligação SantaCatarinaMelhor,mantendo decisão dojuiz auxiliar
Hilton CunhaJúnior que condenou os candidatos doPT a governador e sena
dores, suprimindo-lhes 20 segundos do tempo na televisão, por desrespeito à
lei eleitoral.

'

Governando
Amin ficou nesta terça e quarta na capital cumprindo compromissos de

governo.

• <; ,

I)

Ajud�Divina
ODeputado estadual Narciso Parisoto (PTB) recebe uma ajuda "extra" !

na campanhapela reeleição. Dirigente da Igreja do Evangelho Quadrangular
'

comanda a rede de programas da Cadeia da Prece veiculada em todo Esta
do. Durante os tempos normais está a serviço de Deus e Jesus. No período
eleitoral apresenta a conta e transmuta os dois em cabos eleitorais. Divino.

As vaias do PauloAfonso
O ex-governador pemedebistaPaulo AfonsoVieira, que disputa um

vaga na Câmara Federal, foi corrido de uma reunião d� mulheres em
Pirabeiraba, o mais importante distrito de Joinville com população predo
minante de origem alemã.Aconteceu na semana passada. As mulheres es
tranharam a entrada de dois policiais que examinaram o local. Em seguida
entrou Paulo Afonso ressabiado como garoto flagrado na laranjeira de

estimação do vizinho. Ensaiou um discurso mas não conseguiu concluir,
abafado por ruidosa vaia das indignadas senhoras. O candidato a deputado
estadual pelo PMDB, Sérgio Silva, testemunhou calado.

Declarações
Voltolini� "Assumimos compromissos quando podemos. Só que rea

lizamos quando assumimos".
Amin - ''Dívidas deixadas impediram a realização de todos os so

nhos deste governo. Pelomenos não deixamos 120 chefes de família sem
receber salários por trêsmeses".

Maldaner � "Tenho minhas raízes no oeste". Só as raízes porque o
resto do corpo se divide entre a residência deFlorianópolis e o aparta
mento funcional deBrasília.

Cortes, tinturas, luzes; mechas
escova e prancha,
Mentcure, Pedicure,

Tonetizeçêo e Hídratação,
Fazemos depilação

Rua Major Vieira, 706 - Fones: (47) 622-8152 e 9105-1442
89460-000 Canoinhas Santa Catarina

Rua Major Vieira, 423
Tel. (47) 622-2'528

CONSULTÓRIO ODONTOLÓGICO
DR!_ZENO AMARAL F/LHO

, RUA PASTOR GEORG WEGER 774

622-0277
CLíNICA GERAL -, Clr�URGIA - PRÓTESE - ORTODONTIA

IMPLANTE - ENDODONTIA - DENTíSTICA.

FINANCIAMOS SEU TRATAMENTO EM 1 + 9 OU 30-60-90.

Sorteio do dentista
Joinvilenses que necessitem de atendimento odontológico nUlll

to de saúde de Joinville vivem situação risível se não fosse desUlllan
POSo

potlcas senhas são sorteadas.
a, As

Formadores

Amor explícito
Depois de disparar grosserias afirmando que o papel damulhe p

trícia Pilar é dormir com ele, Ciro Gomes protagonizou uma tema dr t
ração amor à bela. Foi no programa eleitoral transmitido pelo rádio,�c�
Patrícia falar para mulheres sobre as qualidades de Ciro, o apresenta�!
colocou o presidenciável no ar falando que "não consigo viver selll I �r
Talvez o caso de Ciro ainda tenha cura ou valeu o puxão de orelh:s�'
Jorge Borrihausen.

e

Voltolini tem realizado frequentes reuniões com cabelereiros Al', emde buscar convencer este numeroso setor a votar no�time da Santa Catarirn
Melhor, aposta no potencial difusor da categoria. E quando entregamos
cabelo aos cuidados destes profissionais que nossa cabeça estám�O
relaxada e aberta à sugestões. Boa sacada.

í

Matemática
O candidato a deputado estadual GelsonMerísio (PFL) destaca�ue

nas últimas eleições 34% dos eleitores da região Oeste anularam o voto,
"Não votar é beneficiar candidatos de outras regiões do estado", alerta
Entre_os principais projetos deMerísio, está a criação da região Illetr0lll
litana de Chapecó . '

PT, MST e Lula
l

Nestemomento da campanha o que Lulamais teme não é a ação®;
adversários e sim os gols contra do próprio PT e suas subsidiárias GOII)J
o MST. Na segunda-feira (9), o MST voltou amostrar suacaraprom�
vendo desordens, depredações e agressões no Pontal do Paranapanellll
A reação da direção nacional do partido foi rápida. Tirou o comando
José Rainha que, tal como Fernandinho BeiraMar, mesmo nacadei
continua comandando seus facínoras.

Reuniões
Florianópolis. Duas reuniões. Dois comportamentos. Nacoligaj'

que apóia Luiz Henrique, os candidatos ao senado Casildo Maldan
(PMDB) e Leonel Pavan (PSDB) trocaram desaforos e acusações]
outro ponto da ilha; os também candidatos ao senado, Hugo Biehl
Paulo Bornhausen, estudavam estratégia para integrar ainda mais su

campanhas.

Queixas
Quando pôde falar Luiz Henrique reclamou da falta de 'empenhod

líderes em sua campanha. Lastimou-se por renunciar a dois anos

mandato como prefeito de Joinville para disputar o governo do Estad
Pois ....Como dizem em Gaspar ele procurou sama para se coçar. Nes�
anos todos nunca permitiu a uma liderança crescer sob sua sombra, Q
o digamMiraci Deretti, Osni Piske, Sônia Regina Jendiroba, Diho
Brüske, Sérgio Silva, JaimeWiese, Celso Pereira, João Norberto Coe

Neto, João Gaspar daRosa, os falecidosAderbal Tavares eMarcosWem
Sobrou apenas GeovahAmarante. Este não foi adiante na politicam
ganhou o posto de guardião mor. Especializado em telefonar para a

'

ção de rádios e jornais e pedir a cabeça de jornalistas que ousem criti
o patrão.

Aumento
O governo do Estado anunciou a reposição salarial de 8,28%3,0

servidores públicos estaduais. As perdas salariais serão recuperadase
duas parcelas iguais de 4,14%, a partir de setembro.

Novo alvo
O programa do presidenciável Serra jámostrou que o alvo da.vel

Lula. Lembra ao eleitor que paragovernar não bastam boas intençõeS�
preciso experiência. Isto é verdade. Será que qualquer dono de posto
gasolina teria hoje, coragem de entregar o caixa do negócio para
homem commais de 50 anos, que não completou o segundo grau eOUl[

administrou nem um carro de pipoca??

, ,

AMIN11
GOVERNADOR'. ttOLf'OU'" VICIt
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(arreio do Norte
,�has 13desetembrode2002

can°)JJll , Manifestação
Auto Escola Santa Cruz 622-2555

,

Despedida ·Ieva multidão
oma verdadeiramultidão acom

.onhOU acerimônia religiosa de des
�-da dos dez Freis Missionários
ruchinhos, em frente à IgrejaMa

,

p
no centro deCanoinhas, nama-

�dedorningo, dia 08 de setembro.
Apesar do frio

e do temp� nublado, a

léeagratidãoaos,religlO�os - que

durante pouco mais
de dOIS meses

I aram a palavra de Deus às comu-eV
"dS C�dades daParóquia e anta ruz,-

�valeceramSegUndo o responsável pela 2a

C JIlpanhia de Trânsito da Polícia

�tar, tenente�il�ano Sassinski, a
tiJIlativa de publico durante o ato

�ligiOSO foi de aproximadamente 5

núl pessoas. Para acomodar todo o
contingente e evitar o tráfego de veí
ulos noperíodo das 07 às I2horas,
c
'I barrei

spoliciaIS co ocaram arrerras nas

�quinas das Ruas Paula Pereira e

CaetanOCostaeFelipeSchirnidt com

FreiMçnandro Kamps. "Foi paradar
maior comodidade às pessoas", fri
�uomilitar.Asruaspróximas àIgreja
Matrizestavarncompletamente toma
daspor automóveis, caminhões, ôni- ,

bus e até tratares puderam ser encon

trados.
De acordo com Antônio

Hubricht, funcionário do Coletivo

Santa Cruz, só a empresa

ilisponibilizou 25 ônibus para as co

munidades do interior. Além disso,
outraS empresas também realizaram

o serviço.Ao total, cerca de 40 ôni
busfizeramo transporte dos fiéis. ''Eu
acredito que 80% dos que estavam

presentes no dia erammoradores do

interior de Canoinhas eBelaVista do

Toldo.Muita gente veio com seu pró
prio veículo ou de carona" comenta
Hubricht.

Das 66 comunidades visitadas
pelosmissionários, apenas três não o

estiveram na despedida das missões.
Os fiéis trouxeram faixas e bandeiras
de agradecimentos aos religiosos.que
aomesmo tempo agradeceram ahos
pitalidade dosmoradores da região e
salientaram a importânciadacontinui
dade das missões. "Nósmostramos
os caminhos, agora cabe à vocês, no
dia a dia, através dos ensinamentos
de Cristo, buscar a fraternidade e a

paz, que hoje está tão difícil de en
contrar", afirmou oFreiGregório, que
realizou a celebração.

Nesses doismeses de peregrina
ção, osmissionários visitaram pesso
as enfermas, realizaram celebrações
com crianças, jovens e adultos, além
deprestarem orientações individuais.
A expectativa pela vinda dos religio
sos, fezcomque nos dias demissões,
todas as capelas ficassem lotadas de
fiéis.A despedida emCanoinhas foi
tomadapelaemoção, pessoas abana
vamcom asmãos, balançavam ban
deirinhas e outras choravam. Tudo
isso, como forma de agradecimento
àquelesquesouberamentenderaspro
blemas de cada cidadão, de cadaco-

o

munidade eacimade tudo, souberam
mostraros caminhos para as soluções
ecomo conseqüênciaabusca dafelici
dade. Nos próximos dias, os religio
sos devem iniciar os trabalhos emCa

nela, no Rio Grande do SuL Para o
início de 2003, está prevista a vinda
deles àSãoMateus do Sul, noParaná

Rodrigo Melo

Segundo a Polícia Militar, o público presente ao ato religioso foi de cinco mil pessoas

CriadoPrograma inédito nopais de garantia
de crédito aos agricultor catarinense

A partirdapróxima safraagrícolaosprodutores catarinenses terão acesso ao FundoMútuoGarantidor da
Agricultura do Estado de SantaCatarina, um programapioneiro no País, que vai oferecer garantia para
financiamentos destinados a investimentos.A oficialização da criação do Fundo foi feita nesta semana no
PalácioSantaCatarinapelogovemadorEsperidiãoAmincom aentregadeumchequenovalordeR$ 536.607.65.

Ao repassar os recursos, o governadorenfatizou que o grande homenageado desta ação é o "bompaga
dor'. Segundo ele, é expressiva a adimplênciaverificadano setorprimário da economiadoEstado, sendo que
oprincipalcondicionanteparaaJiberaçãodosempréstimos é agarantiadepagamento.

O Secretário doDesenvolvimento Rural edaAgricultura, OttoKiehn, informou que esta foi aprimeira
parcela repassada peloGoverno,mas que ao longo dos próximos 5 anos serão transferidos cerca deR$ 6
milhões. Ele explicou queoFundo terá ainda a contribuição dos agricultores que aderirem aoprogramaatravés
do repasse de 1% do valor do financiamento,

'

Adecisão de criaroFundo Garantidorfoi tomada apartirda reivindicação apresentadaemmaio deste ano
peloGrito daTerra 2002, ummovimento de agricultores apoiado pelaFederação dosTrabalhadoresnaAgricul
tura do Estado de SantaCatarina (Fetaesc). Segundo o presidente daentidade,MaurícioAristidesSobezak, o

deverão serbeneficiados 40mil agricultores catarinenses enquadrados nos financiamentos doPronafC, cuja
rendaanual é de atéR$ 10mil.

Além dos produtores rurais, tambémpoderão ser incluídos noPrograma, os pescadores artesanais com
atividades comerciais, extrativistas dedicadosàexploração vegetalecologicamente sustentáveleaqüicultores.

Na reunião de lançamento doFundoGarantidor também foi discutido sobre outras duas reivindicações da
classe: habitação rural e seguro renda. Segundo o secretárioOttoKiehn,jáestão sendo encaniinhadasmedidas
para asmoradias rurais. Aprimeiradelas estáprevistanoProgramaMicrobacias; a segunda, tratade liberação
de recursos para cercade 106mil famílias de agricultores realizaremmelhorias em suas casas, especialmente a
construção de sanitários. Outra ação é a tratativapara a inclusão deurnaemendanoFundo deTerra, cuja lei foi
criadanoprimeiroGoverno deEsperidiãoAminentre 1983 e 1986, queestabeleçaa liberaçãodefinanciamento
tambémpara ahabitação.

Aproposta do setorépleitear ainda a inclusão dos três estados do Sulno SeguroRenda, umprogrmnado
Governo Federaljá implantado noNordeste. O presidente daFetaescexplicou que éummecanismo essencial

para assegurar a rendado produtorno caso de perda de safra, seja pela estiagem 9Upelo excesso de chuva.

BelaVista doToldo
Marisa e Lilian Cristina

Parabéns!
JoãoDaniloRudey 03/09
Edson Luciano Rudey 06/09
AdirAlves Cardoso, SiomaraDamaso da

Silveira07/09
Miguel Saçala, LuizCarlosTyszka 10/09
Leomar deOliveira, ElizabeteGude, 11/09
JoelrnaSchiessl14/09
Marilda de Souza 15/09
JoelDamaso daSilveira 17/09

FestaSurpresa!
,

Quem ganhou uma superfesta surpresa, com
direito a rodada de vinho,muito carinho dos amigos
f?i à amigaNeide, que esteve aniversariando no úl
tuna 09/09, a elamuita saúde e,Felicidades!

Novidade!
Agora emBelaVista a "Afubra" dispõede re

preSentação e está sempre pronta para atender os
amigos agricultores. O representanteGilmarDarnaso
está atendendo no escritório localizado ao lado da
lanchonetecentral.

Vemaí!
Comcertezajá estamos nos preparando paI·a a

sU�r festa que aconteceránaSociedadeBelaVista,
VlU serdia 22109 com animação doSomOuroVerde.

Reinaugurou!
Após uma reforma completa, dia 05/09 foi

reinaugurada a Escola de Educação Básica
"Estanislau Schumann", a escolapode contar com
maiornúmero de sala, salade informática e vídeo.A
construção se apresentaemestilomoderno, amplo e
bem distribuído em seu espaço físico, que benefici
ará os alunos da rede estadual de ensino.

Belíssima!
Estava simplesmente bela a apresentação da

Fanfarra daE.E.B. "Estanislau Schumann"; para
béns aos organizadores e aos alunos que batalharam
paraque este espetáculo pudesse ser realizado.

Destaques!
, Um abraço aos amigos de Irineópolis, Tiana, Lilian,
AbdalaeAle.
· Carlos e Cristina só no pudim.
· A agradável companhiado amigoAdemirBorges,
· Chico e o sumiço de sua "bike"
, Nasceram umpara o outro Romildo &Vanessa.
, Matando saudades emBelaVista, SimoneSidorack
· Glauber, o que você acha de daruma folga pro teu
computador?
· Sempre simpáticaFrancisMaraSchiessl.
· Clari eCris que não esquecem dos amigos!

''Em todos osmomentos a vida nos traz

liçõesmaravi1hosas, dependedenós aprende
las!"Umótimo fimdesemanaa todos!

Mari & Lilian

\
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AMilijunt'a-se à população
canoinhense para festejarmais um

aniversário domunicípio.'
Neste dia 12 de setembro, data em
que Canoinhas comemora o seu

91O-aniversário de emancipação
política, queremos também

expressar nossas congratulações
por esse marco importante para a

região do Planalto Norte.
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Geral

Dia da Paz
OColegiado daAdministração

Pública Canoinhas-Porto União,
reuniu seusmembros para a cele-.

bração do Dia daPaz, realizada na
manhã do dia 11, (quarta-feira), na
Sociedade Recreativa e Cultural de

Irineópolis. Além do envolvimento

de estudantes das redes públicas
municipal e estadual, o evento foi
aberto à comunidade em geral.

Bergbanerfest
Dias 15 e 16 de setembro, na

localidade doMaratá,município de

Porto União, a I Bergbanernfest
com uma grande e variada progra

mação. A instalação dos festejos
será às 14 horas do dia 15, com a

sangria do primeiro barril de cho

pe. Com umaproposta de resgatar
a cultura e tradição germânica da

região, o objetivo da festa é a con

fraternização do' povo, o

entrosamento das comunidades,

mostrar suas riquezas, mostrar suas

riquezas, compartilhar as alegrias
e comemorar os 80 anos de histó

ria da comunidade; e a divulgação
do turismo rural.

Palestras
o Pelotão da Polícia

,Ambiental, sediada no 3°BPM, em
Canoinhas, promoverá um dia de

palestras em Irineópolis, dia 20 de
setembro na SociedadeRecreativa

e CultuaI, alusivas à Semana da

Árvore. Serão distribuídas mudas
demata nativa, folder's, posters e

material educativo.

I

Atração Turístlca

Construído na década' de 20, o famoso castelinho da

famllla Khury, agora é atração turística em Porto União.

O prédio acaba de ser doado pelos herdeiros de Anibal

Khury ao patrimônio histórico e cultural de Porto União.

Após a restauração, que preservará as características
originais do projeto, o CastelinhQ (próximo ao Colégio
Santos Anjos), receberá o acervo histórico do município,
ao qual serão incluidas peças antigas pertencentes a

tradicionais famílias de Porto União.

Na China

A lríneopolltena Salete Meneguel, curtindo as delicias de

um belíssimo jardim da periferia da capital chinesa Pekin.

Salete, que já esteve a trabàlho nos países asiáticos, agora
cursa Administração e Comércio Exterior pela Universidade

de Pekin. A mamãe coruja, Ivone Méneguel, está com

tudo e não "é prosa". Os merecidos parabéns à ex-penta
campeã catarinense de Karatê.

Empreender
oFórumMunicipaldeI>esenvol

vimentopromoveráde 12 a 14 de se

tembro, o Curso SaberEmpreender,
com objetivo de despertar e orientaro
crescimentopessoal,mostrararealida
dedodiaadiadeumPequenoNegócio,
orientarparaos resultados comoDe

senvolverumPlanodeNegócio.Com
umnúmerodevagas limitadas,ocurso
custaráapenasR$lO,OOporparticipan
te,destinadosàcompradelanches.Esse
cursoéum dos cursosTopdeLinhado
Sebrae, e destina-se àempresários, fu
turos empresáriosenteressadosemini
ciar seu negócio, autônomos e infor
mais. tem cargahoráriade27horas.

Enlace
Aquecendoapré-temporadasoci

al deprimavera,estarãodiantedo altar
daMatriz SenhorBomJesus, neste sá

bado, às 17h30min,para trocade alian

ças, osjovensValdireneSchapiewski e
MareioCristofolini. Eles são filhosde

NadiaepjalmaSchapiewskiedeVIVian

eOdacirCristofolini, da sociedade de

lrineópolis,

Baile
LorivalFedaltoJúnior,presidente

daCoopergril, enviado
/

parao IIBaile .

dosParceiros, daí20,noClubeValões

''Count:ry''.Esteano,devidoaogrande
númerodeamigos, colaboradoreseas
sociados daregião, a festa serádivida
em duas. Umaem Irineópolis e aoutra
em Paula Freitas -- Pr. Desta feita, a

Coopergrilprestigiaos "NossoTalen
tos",contratandooGrupoMusical2001
paraanimarafesta,

Carnaval dos bons tempos

Andréia Mallon, gatissíssima, sempre de bem com a

vida, comandando a folia de seu seleto bloco, nos
memoráveis bailes de carnaval realizados no Clube

Canoinhense no início dos anos 80.

, Cen.trq M�dicÇ> de Cancoinha.s
Rua: Ere:i M�rtancd.ro Ka.mps
Fqn:e: 62.2...4(344''--'·622-4543

,
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CONSULTÓRIO OFTALMOLÓGICO
Clínica e Cirurgia de Olhos - Lentes de contato'

P/Jm.� 01{. � ofM41u
Médica - Oftalmologista

CRM7325

. Cllnica Santa luzia· Rua'Frei Menandro Kamps, 257,· Fone (47) 622.7407
89460-000 - Canoinhas • Santa Catarina

Correio do Norte
Canoinhas, 13 de setembrode 2!XJ2

• Lúcio Colo:Qlbo •

AAlca e "Nóis"

Encerrou-se com o sucesso esperado, no último sábado, em '

todo o país, o Plebiscito Nacional sobre aAlca-Área de Livre
Comércio dasAméricas. Embora amaioria das pessoas não tenha

amínima idéia do que se trata, o fato de que os americanos vão

prejudicar os países pobres doConeSul, já émotivo suficiente

paraum sonoronão. Oprimeiro dos três questionamentos inseri

dos na cédula, indagava se o "eleitor" é a favor ou contra "o

governo brasileiro deve assinar o tratado
daALCA1".A segunda

diz "o governobrasileiro deve continuarparticipando das negoci
açõesdaALCA1".Naminha opinião, oBrasil deve sim, continuar

negociando e exigindo seus direitos de participarem igualdade de

condições. Se não formos ouvidos, então deveremos ficar fora
desta "arapuca".

Especialistas que culpam osEUA de serem osmentores da

"maldade" contestam o conceito de "livrecomércio" pregado pe
los "Yankes", que dá a falsa idéiadeum rompimento debarreiras
em transações comerciais entreos 34paísesparticipantes. Ocorre

que, entre asnações que integramaAlca, as diferenças econômi

cas, sociais, políticas emilitares são enormes,mostrando nitida
mente quepõe em xeque a idéia de que todos os países atrelados
teriam asmesmas vantagens. Osmaiores beneficiados segundo
eles, são osprópriosEstadosUnidos que vãomandar e desmandar
conforme sua vontade. E "nóis", pobres tupiniquins, o que leva
mos nessa? - O resultado doplebiscito estádando o tomda nossa

postura diante dessa imposição, literalmente, "goela abaixo" !

Em Irineópolis, as urnas funcionaram até naPapelariaReal
e na IgrejaMatriz Senhor.Durante a semana, umaurnapercorreu
as comunidades do interior que realizaram cultos religiosos, e

outrana sede daCasaParoquial, em horário comercial.

Encontro discute atuação
dos Jornalistas de Turismo
Encerra-seneste sábado, emBalneárioCamboriu, o 2°Encontro deJor·

nalistas deTurismo de SantaCatarina, promovidopelaAbrajet
-- Associação

BrasileiradeJornalistas deTurismo.Em debate, temas como a atuação profis
sional eempresarial, empreendorismo e qualidade de vida. O evento integraa

programação paralela do 1° Congresso Catarinénse de Empreendedores e

Profissionais deTurismo, promovidopelo Instituto Despertar, com apoio as

entidades do trade turístico. Cercade 80% dos associados deAbrajetemSanta

Catarinasãoprofissionais que atuam como empresários ouprofissionais autô

nomos, daíanecessidade de aprofundaradiscussão sobreos desafios
do atual

mercadode trabalho.

Nesta sexta-feira, apartirdas 9h,Braulio CandianJr., bacharel emEduca·

ção Física, especialista em lazer e recreação e ex-diretor de Cruzeiros do

Esplenduorof the Seas, abordará o tema Saúde e Qualidade de Vida para

Jornalistas. Às lOh o jornalista e advogadoAntônio Claret de Rezende, presi·
dente daAbrajetlPR e commais de 30 anos de experiênciaprofissional, vai

falar sobre aAtuação do Jornalista deTurismo eÉticaProfissional.

Hoje, das 9h às 12h, será realizadaAssembléiaGeralpara
a eleição da

diretoriaparaagestão 200212004 eposse doConselhoConsultivo
daAbrajetl

Se. Após os abrajetianos serão recebidos paraum almoço no Plaza ltape!llB

Resort, em Itapema. O encerramento será às 20h com coquetel no Parque

Unipraias.

Microcrédito com apoio
do Banco Mundial

Dodiretor de operações do Badesc - AgênciaCatarinense deFomento&
A,PedroAnaniasAlves, recebo conviteparaparticipar do Seminário

sobrea

novamodalidadedoProgramadeCrédito deConfiançacom o apoio do BanaJ

Mundial, que será realizado no dia 20 de setembro, às 18h30min,
na sede�

Sociedade Beneficente Operária, em Canoinhas. Entre os itens da pauta,a
discussão sobre os aspectos relacionados com o aprimoramento do Programa

. Crédito deConfiança.

Porca Véia atraiu ,público
'de Irineópo�is e Região

Um dos grupos musicaismais afrnados que já tive a oportunidade�
presenciarnestesmeus trinta anos de andançapeloBrasil. Trata-se

doCordi�

que acompanhao consagrado gaúcho PorcaVéia em cerca de20 baileslsbo�1
por mês nos três Estados do Sul, alémdeMatoGrosso do Sul, Goiás e��

Paulo.Apesarda "torcidadocontra" edos "urubus" deplantão,Aterli
NicoJU1Il

demonstroumaturidadeprofissionalismo.Não sedeixou influenciar pelope>'
simismode alguns,mantendo avendade ingressos antecipados com ace�e�
dequeo evento seriamesmo realizado. Os

merecidos elogios àequipedari$J

comunitária, que trabalhou unida e teve como prêmio, uma das roaiorelf
melhores promoções dos últimos tempos em Irineópolis. Os músic,oS
Cordiona, aliados ao talento incontestável do PorcaVéia, deram

um auten
�

show de afinação e qualidade de som. Trintamusical de alto nível,
co!I1sa

agradável de se ouvir e sensacionalpara se dançar. Tem gente pedindo bIS,

• Reflexões para políticos
WL

a,p�ieit?rnãOestáprecisaBdôdêpadrastos.Eleprecisade lidereS".
'�oçina1mente?pôlíticoprocuraumgrupoparaganhar aseleiçõeS,

depois toma asdecisões sozinho".;(
,

''FIá diferençasnamaneira de agirdopolítico e do empresári9' O

empresãriofaso que quer.€) político bem suçedido faz o que a

maioriaquer".
"Os insetos não atacam lâmpadas apagadas", ..'

"Falesobre.flSsuntos que interessam aos outros,Não só avocê".
"Amaioriados lideres cai como'consequência daglória:Não do

Sacrifício".
'

" Para serpopularnão énecessário servulgar". . �

"Quando seu grupo não puder combatero'inimigo, a tendênCia
e

produzir inimigos dentro de seu próprio grupo".
'
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Noite Country
bela decoração no mais puro estilo
country confeccionadapelos própri
os membros do Club D'Oeste, so
mado ao estilo próprio do salão, os
participantes do baile tiveram um

retomo histórico. A promoção foi
taxadapelos participantes como uma
das melhores promovidas nos últi-

Em comemoração aos quatro

d sua fundação, oClubD' Oes
�os �oveu no último dia 06 de se
tep� um super baile no Salão do

�roa' emMarcílio Dias. O baile
(o(11lg,

. aniJllado pela bandaTexas Boys,�l
uma grande participação de

�teve idad 'C�blicodetodasasl es. omuma

mos tempos em termos regionais, e
tudo isso graças aos esforços dos
amigos do ClubD' Oeste que foi re
compensado pelo reconhecimento
dos presentes. Para o próximo ano

já está sendo preparada uma festa
aindamaior, que com certezamais
uma vez fará história.

Os presentes não
pouparam elogios.

Pit-stop
para' abastecer

I
�Ias • Grades,. Muros· Artefatos de Concreto
FÁB I 624-1459
!ICRI RIO CID! 'CON ILI !
Fone 622-1718

Ua Coronel ,Albuquerque, 1158

CASA
DO

VíDEO
levanoo a maga do cinema � a sua casa

Rua Getúlio Vargas, 1505
Fone 622-2324

SUCHEK ,Cor�etora de Seguros Ltda.
Seguros I

•

Residenciais Empresariais, Vidas,1�ansportes,
Autornóveis, Tít�los de capitalização ,Previdência

�UCl Frei Menadro Kamps, 3151º andar - Fone (47)622-2120 - Fax 622':'2321

CANOINHAS - se - e-mail: suchebseguros@newage.com.br

Notas do Contestado�..-........._--

Rodrigo Melo

Inauguração
Com apresençajáconfirmadado secretário de estado da saúde, José JoãoCândido daSilva, aPrefeitura

de Canoinhas e a secretariamunicipal de saúde inauguram no próximo sábado (14)mais umposto de saúde
no interior domunicípio: emRio daAreia doMeio. De acordo com o secretário Roberto Basílio, os investi
mentos entre reformas, construção e a compra de equipamentos ultrapassam os R$ 26mil. "Esse posto vai
atender as localidades de SantaEmídia,Rio daAreia deBaixo eAltoRio daAreia", comentou.

Quadras
Na terça - feira, dia 09 de setembro, no Palácio SantaCatarina, emFlorianópolis, a diretora geral da

E.E.E. RodolfoZipperer, LucianeBoeingjuntamente com a diretora adjunta, CecíliaOleskovicz, elo presi- '"

dente daAPP, Pedro Brás Tavares, participaram da solenidade de entrega dá ordem de serviço para a

construção de uma quadra de esportes coberta na escola. Segundo Luciane, o investimento do governo do
Estado é deR$ 152.458,26 e as obras devem iniciar em 30 dias. O prazo para a conclusão é de 120 dias. O
evento contou com as presenças do governador EsperidiãoArnin, da secretária de estado da educação e do

desporto,Mirian Schilikimann e da coordenadora da 18" regional de educação, Roseli deFátimaRuthes. As
escolas FreiMenandroKamps (Três Barras), LuizDavet (MajorVieira),Antônio Gonzaga (portoUnião),
Estanislau Schumann (BelaVista doToldo) eHorácioNunes (lrineópolis) também foram contempladas.

Material
A secretaria de estado da educação e do desporto, no dia 29 de agosto, realizou a entrega de kits de I'

...

materialpedagógico às Escolas deEducaçãoBásicaRodolfoZipperer, IrmãMariaFelicitas, GeneralOsório,
FreiMenandro Kamps,ColomboMachado Salles, GertrudesMüller eLuizDavet. De acordo coma diretora ':do Rodolfo Zipperer, Luciane Boeing Soares, omaterial foi adaptado e confeccionado pela Fundação, ,

Catarinense deEducação Especial (FCEE). "Omaterial será destinado aos alunos com deficiências leves, ,l�
classes de aceleração níveis 1 e 2 e estudantes da 1" série", explicou.

Fecabom

/

Oleo deperoba
Por incrível que pareça, o candidatomais aplaudido durante comício da coligaçãoPMDB e PSDB, em

Canoinhas, no último sábado, foi o ex - governador Paulo AfonsoVieira, que busca uma cadeira para a

Câmara dos Deputados. NemLuísHenrique daSilveira, candidato ao governo do Estado, foi tão ovacionado
pelo público. Num telão, PauloAfonsomostrou as obras realizadas na região durante seumandato e aprovei
touparadar alfinetadas emEsperidiãoArnin.No entanto, ele esqueceu de explicarporque apavimentação que
dá acesso aomunicípio de BelaVista doToldo - iniciada no seu governo- não foi concretizada, e aliás, o
trecho já terminado estápraticamente intransitável. Além disso, passou batido também no seu discurso, os
atrasos de até cincomeses nos pagamentos dos professores e do prêmio assiduidade, dívida essaqueArnin
terminou depagar somente esse ano.Mas,mesmo assim, é lamentável verque professores que naquela época
gastaram sola de sapato sem aomenos receber seus salários, estavam lá aclamando o candidato.A princípio,

,

a relação entre as pessoas lápresentes e ocandidato podem serdefinidas e comparadas aumamúsicada dupla
sertanejaRick eRermer entitulada "Cara de Pau". Um trecho dela diz assim: cara de pau, êtaamor cara de.
pau... Se no dia tivesse algum vendedor de óleo de peroba, sairia de lá como bolso cheio de dinheiro.Alguém
dúvida?

' '

1\

Comemoração
Os valorosos homens doCorpo deBombeiros completamhoje, dia 12 de setembro, 18 anos de serviços :'

prestados àcomunidade, bem como aos demaismunicípios da região.A4"Companhia de BombeiroMilitar >
'"

foi fundadaem 1984, no governo de José João Klempous. Para comemorar a data, apartir das 10 horas haverá
uma solenidade na sede daCompanhia, naRuaBarão do Rio Branco, 440, que contará com apresença de

'

militares, autoridades emembros da comunidade.

A Federação Catarinense deBombeirosComunitários eVoluntários (Fecabom), e Sociedade Corpo de
BombeirosVoluntários de Canoinhas (SCBVC), realizam amanhã, sexta - feira, apartir das 20 horas, na sede
social doCanoinhas TênisClube, a abertura da SessãoPlenária daFecabom e tambémum jantar de confra
ternização. Os organizadores doevento são o capitãoAltair SalésioRodrigues (vice - presidente daFecabom)
eWilsonVieirados Santos (presidente daSCBVC).

'

Entrega
O secretário de segurançapública,AntenorChinattoRibeiro, juntamente com o delegado regional de

polícia, Osmar Simplício deAmorin, realizam nesta quinta - feira, a partir das 08: 30 horas, a entrega de
viaturas emicrocomputadores à22"RegiãoPolicial. O evento seráem frente daDelegaciaRegionaldePolícia,
naRuaTrês deMaio.

Estradas
Devido a sequência de chuvas na região, as estradas do interior ficarambastante danificadas. Pensando

nisso, o vereadorVadecoCochen (PFL) indicou ao secretário de obras e desenvolvimentourbano,DidiEcker,
apossibilidade de mandar patrolar, empedrar e encascalhar aestrada de acesso entre Canoinhas e o distrito
deFelipe Schimidt. Segundo o vereador, nos dias de chuva o trânsito fica bastante difícil em vários pontos.

Melhorias
Após as fortes chuvas e do vendaval que assolou a localidade da FazendaEvasa, no último final de

semana, aestradade acesso ao local ficoubastante danificada. Por isso, o vereadorAntônioEduardoWeinfurter
(PFL) pediu ao secretário de obras e desenvolvimentourbano,DidiEcker, omelhoramento da estrada, jáque
.os usuáriosnecessitamdelaemboas condições, principalmente os caminhões queporali trafegamem grande
número.

Críticas e comentários: rodrigovascaino@ig.com.br
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Vendaval causa morte e

destruição no interior
Casas destroçadas, centenas de

árvores arrancadas, umapessoamor
ta emais seis feridas. Esse triste ce
nário foi o resultado do vendaval
ocorrido na sexta - feira, dia 06 de
setembro, por volta das 19horas, na
FazendaEvasa, que fica na localida
de de BarraMansa, no interior de
Canoinhas.

Segundo informações do Cor
po deBombeiros deCanoinhas, que

No local, imperava a cena da

destruição. Três residências foram
destroçadas e lançadas à aproxima
damente 40metros do lugar de ori
gem. Aves eram vistas espetadas nas
árvores e restos demóveis e roupas
estavam espalhados por·todos os la
dos. Entre asmadeiras e os troncos
das árvores, os bombeiros encontra
ram o corpo deValdireneRodrigues
Chagas, de 28 anos.

prestou socorro e atendimento às vi
timas, a guarnição só foi avisada da

tragédia às 20 horas, quando o pro
prietário da Fazenda, Sadi Evers,
comunicou o fato. Houvemuitadifi

. culdade no deslocamento devido ao

elevado número de árvores caídas
sobre a estrada. "Muitas delas foram
removidas com o usodemoto ser

ras", comenta o capitãoAltairSalésio
Rodrigues:

Os fortes ventos levaram as copadas dos pinheiros e arrancaram árvores

SSO,

''''

, ..

..,

O Atuamos com responsabilidade social.
fJ Promovemos a saúde e segurança de nossos colaboradores.
O Preservamosomeio ambiente utilizando de fonna sostentávél os recursos naturais.
Q Produzimos nossos produtos e realizamo$ nossos serviços com qualidade.:
O Buscamos a satisfação de nossos clientes.
O Atendemos àJegislação aplicável às nossas atividades.
W Mantemos comunicação permanente com a comunidade.

,

, .

'"

A Rigesa foi fundada em 1942 no rT)unicipio de Và!inhos, SP. Em 1954, implantou a

Divisão ROfestal em Três Barras, se, onde, em 1914, iniciou as operações de sua
fábrica de celulose e papel. Durante todos estes anos, sempre atuando com resporsa
bilidade social, conseguimos ser Ilder nos segmentos de papel e embalagens,

Neste longo caminho em busca da excelência, é com orgulho triplicado que
comemoramos esta data com a oertificação do Sistema Integrado de Gestão da
Qualidade, Meio Ambiente, Saúde e segurança da nossa fábrica de celulose e papel
de Três Barras, se, uma forma inovadora de gerenciamento, como sempre foram
nossas atividades e produtos nestes 60 anos de existência.

, .

. ,

Queremos dividirnossa alegria com nossos funcionários,
fornecedores, clientes, comunidade, e autoridades, pois esta é
uma conquista de todos nós! (

. con""llofIa el",lnamento

I
..__...... MeadWestvaco -��

\\-..w.QSjl.Cfg.bf

Entre os feridos, o caso demai
or gravidade é o de Jucenir deCha
gas, 30,marido deValdirene, que teve
diversos ferimentos e fraturas, além
do pulmão perfurado e lesão na co
lunavertebral. Inclusive, Chagas não

nh
).

apresentava ne ummovimento e

corre sério risco de ficarparaplégico.
Na segunda - feira, dia 09, ele fgi
transferido para oHospital São José,
em Joinville. Os dOIS filhos meno-

res do casal, D.C., de 04 anos e

J.C.C., de 07 anos, sofreram
ferimentos leves e já receberam alta
do Hospital Santa Cruz. Eva

Valdevina, 45, JoãoMaria de Lara,
48 e o menorG.L.F., 05, que sofre
ram escoriações leves tambémjá re
ceberam alta.

De acordo com o responsável
pelaDefesaCivil deCanoinhas,Nízio
Zibetti, o vendaval que durou cerca

.

de dois�utos poder, ser Co
do a u� c!clone.Até 0.feé�destaediçao, aDefesaCIVilnão�finalizado o levantamentod0s "

zosnaregião. ''Nós temos 78hll'ejúj.
partir de domingo para entreonw,a
A�adan (Avaliação deDanos)J�feito o levantamento das famílias
ali residiame também daquanti:de casas destruídas, tnasospre' ,

ainda não foram calculados",�

O vendaval levou a casa que ali existia e lançou a. uma distância de 40 metros

,n�� 'f ., Nos'�Y 7 ''"'Qnos de'
Canoinhas com-muita

. , .

fé, esperança e

amor ao trabalho,
dignificamos o seu

nome, para que as

gerações futuras
sintam orgulho e

carinho por este
. , .

muruamo.

Parabéns Canoinhas!
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Oesfile marca o Dia da"Pátria
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Cerca de 50 unidades representativas domunicípio de Canoinhas,
entre escolas, entidades, associações e grupos folclóricos;participaram do
desfile cívico do dia 07 de setembro, que aconteceu namanhã do último
sábado.Ao contrário das edições anteriores, os festejos do Dia daPátria
desse ano foramrealizados naRuaCoronelAlbuquerque e segundo infor
mações daPolíciaMilitar, a estimativa depúblico foi de 3mil pessoas.

O evento iniciou às 8:30 horas com o hasteamento dos pavilhões. O
prefeitoOrlando Krautler (PFL) hasteou abandeira doBrasil, enquanto o
tenente - coronel, JulimarRogério Dagostin ficou responsável pelaban
deira.do Estado deSantaCatarinae opresidente daCâmaradeVereadores,
Tarciso de Lima (PPB), pela bandeira domunicípio.A partir das 9:00
horas, o 3°Batalhão daPolíciaMilitar abriu o desfile comemorativo e na

seqüência, vieram oGrupo da 38 Idade e as voluntárias daApoca - que
puderammostrarum pouco do trabalho que fazem junto aos pacientes
oncológicos de toda a região. ,

O ápice do evento ficou por conta daEscola de Educação Básica
SantaCruz. Como parte das comemorações do cinqüentenário, ex - pro-

, fessores, diretores, funcionários e alunos - daprimeira turma de 1952-
foram homenageados. Fanfarras de diversas unidades de ensino de
Canoinhas também se destacaram.A cultura, os costumes e o folclore da
Alemanhae daUcrâniapuderam.ser vistos nas apresentações dos grupos
folclóricos Teewald eBlavat, respectivamente.

Apassagem e apresentaçãomusical daBandaPequenos Talentos foi
muito aplaudidapelo público.Abanda - que foi criada através de parceria
firmadaentre aPolíciaMilitar, PrefeituraMunicipal eFundaçãoCultural.:
HelmyWendtMayer - é compostapor40 pessoas, com faixa etária entre
10 à 17 anos, de ambos os sexos e diversas classes sociais.A regência do
grupo é de responsabilidade do sargento emaestroLuis Carlos Martins. O
Corpo de Bombeiros de Canoinhas - que hoje comemora 18 anos de

operações nomunicípio -, a SociedadeHípicaEsportivaJúlio Budant e o .

Clube doCavalo, finalizaram o desfile.

CLlNICA DE REABILITAÇÃO MURAKAMI S/C LTDA
Dra. Anna Karyna Murakami Fisi�t�ra�i� ortopédica

, Resplratona
, FISIOTERAPEUTA - CREFlTO 28.864 Neurologia

1 A;ACl�íNI�CA�DE�F=ISIO��E�RA�PIA�MA�I�SC�O�MP�LE�TA�DA�RE�G�IÃO�Em;'.;;i';;;;;I!;;.';;�;;l;;.:;�:;
..ã.;;,.s n;;.. ;;"nl1-"

..... Estética corporal Massagem estéllca. relQJ((lmento,drenagem Iinfálica

UNIMED Equipamenlos de última geraçó.o para o tratemento de celu!ite, esttlas e flacldes
GEAI>
IPEse
I<ENKOMED
---._.... ._ .. __ ... _ ......

Estética facial Anff.envelecimen!o, limpeza e hidratação, tralamento anti-sinais (rugas)
Ginásio completo de eqUipamentos para musculação

,
. .

Parabens Canoinhas

pelos seus 91 anosl

A.Rigesa se orgulha
em ·fazer parte da
sua história de

(
Fotos Ronaldo Baukat
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I

sempre depositou confiança em

mim.Dessa vez, acredito quenão será
diferente. Se eleito, juntamente com
oAmin, podem ter certeza que os

municípios do Planalto sempre terão
livre acesso ao governador", decla
rou.

O prefeito de Canoinhas,
OrlandoKrautler, ressaltou quemes
mo as pesquisasmostrando a vitória
deAmin eVoltolini já no primeiro
turno, demaneia alguma as pessoas
devem parar de pedir votos para a

chapamajoritária. "O governador
mesmo disse, que as pesquisas re
velam a intenção de voto e não ele
concretizado. Então, até o último ins
tanteo trabalho de conquistadeadep
tos deve continuar". Luís

Schirnoguiri, prefeito de Três Bar
ras lembrou que a eleição dos dois
senadores da coligação - HugoBiehl
(PPB) e PaulinhoBornhausen (PFL)

.

-é de fundamental importância "por
que lá no senado eles poderão apro
var projetos em favor de Santa

Catarina, de interesse para oEsta
do". JáLuís Freitas, aproveitou para
alfinetar os adversários. ''Não existe
umpalmo de asfalto noPlanaltoNor
te que não tenha sido feito pelo
Esperidião. Daí vem eles (PMDB)
falar que o governador nunca fez
nadapor nós. Os altos investimen
tos em reformas das escolas de
Canoinhas e da região somente nes
se governo já desmentem o outro

time", enfatizou

outro time. Com as contas doEstado
em dia, nós poderemos dar sequência
a todos os projetos já iniciados e ain
daconcretizaroutros", frisou.

Após,Voltolini, acompanhado do
empresárioRafaelMirando daSilva,
do prefeito de Três Barras, Luís
Schirnoguiri (PPB), do prefeito de
Canoinhas, Orlando Krautler (PFL) e
do presidente do PPB deCanoinhas,
Luís Fernando Freitas, visitaram as

instalações daCiaCanoinhas de Pa
pel.Nofinal da tarde, todosparticipa
ram de um encontro namadeireira

Procopiak,

Encontro
Na sede campestre daArep, cer

ca de 300 pessoas, entre correligio
nários, diretores de escola e simpati
zantes participaramdeum comício,
seguido de jantar. Durante o evento,
Voltolini lembrou da importânciae
da responsabilidade, já que pelapri
meira vez oNorte do Estado poderá
ter um vice- governador. "Épor isso
que estou aqui, para firmar essa par
ceria.Eu venho parapedir a ajudade
vocês, para que já em 06 de outubro

possamos eleger o nosso time", co
mentou.Aomesmo tempo, o candi
dato reforçou o compromisso com
osmunicípios da região e prometeu
uma atenção especial. "Por eu pos
suir vínculos familiares em

Canoinhas, a população da região

,

Canoinhas-Medicamentos, instnnnentosmédicos
eodontológicos,aparelhosdesomevídeoforamrecebi
dospelogovernodeCanoinhasnaúltirnasemanae logo
encaminhadosaospostosdesaúde.Orecebimentoserviu

para festejaroprimeiro aniversário de implantação do
ProgramadeSaúdeFamiliar (FSF)ernCanoinhas.

Cercade l.360quilosdemedicamentos,ins1rumen
tosmédicos eodontológicos, alémde três televisorese

trêsvideocassetesforamrecebidospelaSecretariadaSaú
dedeCanoinhas,provenientesdoMinistériodaSaúde. O
materialjáfoidistribuído aospostos de saúdedomunicí
pio,depoisdeumasolenidadequecontoucomaspresen
ças doprefeitoOrlando Krautler (PFL), dosecretário da
Saúde,RobertoBasílio,edeprofissionaisdo setor.

Naocasião, Krautler eBasílio se reportaram ao

PSF, que háumano foi implantado emCanoinhas. O

prefeitodisseque localidades interioranassãoatendidas

SaúdedeCanoinhas recebemedicamentos
pormédicos e dentistas, citando o exemplo deCampo
dós Pontes, a 70 km do centro deCanoinhas. "Quem'
poderiaimaginarque os estudantesdo lugar iamreceber

tratamentoodontológiconaprópriaescola?", indagou.
Basílio destacouqueoPSFestáganhandoo reconheci
mentodapopulaçãoeemumanojámostrou resultados
positivos.

Segundo o secretário da Saúde, o número de

intemamentoshospitalares caiu 15% ernCanoinhasgra

ças aoPSF, quebusca amedicinapreventiva. Basílio
tambémanunciouquenomesmoperíodo a taxademor
talidadeinfántilcaiude 16para 12paracadamilcrianças
entre zero e seis anos. ''Nossapropostaé adediminuir
aindamais esse índice", observou o secretário, comen
tandoqueos televisoresevideocassetes sãodestinados

para treinamento dosprofissionais de saúde e àeduca-
çãodesaúdedapopulação.

.

Planalto Norte recebe Voltolini
Receptividade emanifestações

de apoiomarcaram a visita do candi
dato a vice - governador do Estado
pelacoligaçãoSantaCatarinaMelhor,
EniVoltolini (PPB), em trêsmunicí

pios doPlanaltoNorte, na terça - fei

ra, dia 10 de setembro. Em

Irine6polis, pelamanhã, o candidato
participou de um encontro com lide

rançaspolíticas, empresariais e comu
nitárias no campo de futebol Davi"

Sinder Sobrinho, no centro da cida
de.

Em seguida,Voltolinipartiupara
PortoUnião, eaindapelamanhãvisi
tou duas indústrias madeireiras.Di
retores e funcionários das empresas
receberamo candidato e confirmaram

o apoio ao time da Santa Catarina

Melhor. No início da tarde reuniu-se
com correligionários duranteum al

moço e depois conheceu as instala

ções de outraempresa local e foi até o
Hospital SãoBrás.

Canoinhas
Em Canoinhas, na empresa

Cisframa,EniVoltolini foi recebido
calorosamenteporum grande núme
ro de funcionários, que declararam

apoio a sua candidatura. Naoportuni
dade, ocandidato falou da importân
cia da continuidade do trabalho de
senvolvidoporEsperidiãoAmin. ''Du
rante dois anos emeio o governador
apenaspagou as contas deixadaspelo

Mais calcário para se

ainda nesta safra

Na ArE!p, Voltolini reafirmou o comprometimento com os municípios da região

Curso de Turismo da UnC apresenta Mostra
Gastronômica e Encontro de Carros Antigos

CANOINHAS - A 12" edição
da Fesmate apresentará novidades
neste ano. Trata-se da 1"Mostra
GastronômicaSabores do Contes
tado e o 2 o Encontro de Carros

Antigos de Canoinhas. Os even

tos acontecem simultaneamente à

Fesmate, no Parque deExposições
Ouro Verde, em Canoinhas, nos
dias l3 e 15 de setembro, respec-

tivamente, a partir das 10 horas.
AI"Mostra Gastronômica, é

organizadapelo ConselhoMuni
cipal de Turismo, Senac e UnC e

tem por objetivo promover o fo
mento da gastronomia étnica e tí

pica, resgatando a cultura e a his
tória dos imigrantes que se insta
laramnomunicípio, além de mos

trar o potencial da gastronomia

como oportunidade de negócios.
AMostra, que acontece na unida

de do Senac Móvel (carreta), fica
rá na entrada do parque e reúne as

etnias alemã, italiana, ucraniana,
polonesa, japonesa, libanesa,
além de pratos da cultura típica
regional. É aberta somente para
convidados especiais.

Já para o Encontro de Carros

Antigos, a expectativa é de que se

repita o sucesso da primeira edi
ção do evento, ocorrido em dezem

bro de 2001, na praça Lauro

Müller, no centro da cidade.
A exposição de 30 carros an

tigos atraiu grande número de pes
soas na praça.A exposição é aber
ta ao público em geral e acontece
também naentrada do parque.

Fernando Tokarski

Fernando Tokarski
FONE (O··47) 622-2$57

oar.sc sse

Os carros antigos serão uma das diversas atrações da XII Fesmate que acontece entre 11 a 15 de setembro

O pleito feito pelo governador EsperidiãoAmim ePelo ex-secretário

AgriculturaOdacirZontaparaqueogoverno federalparticipassedospro
de calcário do governo catarinense, passa a ser atendido em parte, a partir
próxima semana

Opresidente daFecoagroNeivorCanton, assinou noMinistério daA
'

turaemBrasília, convenio quepossibilitaaaquisição demais 200mil tonel
de calcário paracolocarna terraaindapara oplantio desta safrade verão,

AmimeZonta formularampedido aoMinistroPratini deMoraes, daA,
cultura, aindano augedaestiagemregistradaemSCno iniciodo ano.Na

eles solicitaram recursospara sementedemilho e calcário paraestimuIar� ,

açãodoplantiodemilhoeaumentodaprodutividadea fimde reduzirodéficil
produto no próximo ano, já que a estiagem havia afetado a presente safra

ministro disse que iriaverificar apossibilidadepara implementarumpro
de incentivoneste rumo.

Depois demuitas discussões oMinistério daAgricultura anunciou
na

,

napassadaumprograma de calcárioemnível nacional. Pretendeatingir 1
dehectares. Estes programas estão sendo desenvolvidos em parceria com

cooperativas eSindicatosRurais.AOCB-Organizaçãodas CooperativasB ,

leiras e suas organizações estaduais - emSC aOcesc, e a.CNA-Confed .

NacionaldaAgricultura, emSC aFAESC, que opinaram na forrnulaçao
programa, foramincumbidas deestimulara adesão dos agricultores para�
utilizemdocalcário aindanesteano.

.

�
Em SC a OCESC e a FAESC delegaram a Fecoagro para coo!den

processo de captação dos recursos e aquisiçãoe distribuição do calcária,

Emapenas uma semana, se utilizando daexperiênciaque temOOS

mas doGovernoEstadual, aFecoagromontou oprocesso, distribuiu asO

ejáassinou o convênio com oGovernoFederal.

Oprogramacomrecursos daUnião difereumpouco daquele doGol
doEstado,mas não deixade sermaisum incentivoparaque o agricu1tor�
correção do solo emelhore daprodutividàde agrícola. ,e

Oprogramaestadual ofereceomáximo de30 toneladasporagn�ult�
caso daregiãoOeste através da cooperativa subsidiaparcialmente ca1cáfl�
frete.A toneladaporagricultorpassaa custar apenas umsaco emei? de re
basedopreçomínimo.As demais regiões ganhamo calcário grattntaIJleo I

pagamo frete. "d
O novo programa doministério daAgricultura é a fundo per� o,

atende apenas com calcário. 'fIJ
Cadaagricultorpoderáretirarnasminas, oi!nos distribuidores

ate

ladas de calcário. v�
AFecoagro foi incumbidade coordenar o programaem se a:s

cooperativas interessadas ou diretamente comosprodutores, I'�os I
t'

'

as cooperativasnão desejaremparticipar, ondenãohajacooperativa,
OS

.p
daEpagri vão participarna seleção dos produtores, elaboração do

pTR
TécnicoResumido, e acompanhamento daaplicação do calcário. '(jI

OsAgricultores interessadosdeverãoprocuraros técnicos daEpagtl
cooperativas, para aelaboração doplano técnico e serremetido a�eCo�
que sejaprovidenciada aaquisiçãodocalcário. O transportedeverasefP
ciadoporcadainteressado. �

OPresidente daFecoagroNeivorCanton disseemBrasília que cal
'

umpouco tarde o programapoderá complementar a insuficiência�yt)I
sendoum instrumento importanteparaauxiliarnosprogramasj�em

s '

mentopeloGoverno doEstadoe as cooperativas.Emboraque nao�olJlIcal
de frete, auxiliaráespecialmentepara aqueles produtores que preclSafllue
áreamaiorjáque esteprograma atende até 60 toneladas, agricultoresq
aro até 6 módulos rurais.
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/ Lançamento
Auto Escola Santa Cruz 622-2555

Professores lançam livros
'cANoINHAS-DuranteaFei:
Livro queacontece.de 17 a21

��teJllbr�naUnC-Canoinhase
�; 28desetembro noNúcleo de

�d"�oião trêsprofessoresdauni
�adeJançam livros.Dois livros
�;çadOSpela ImprensaOficialj)
�eteUlcomo

temaaGuerrado

�dO.
;LaUçado pela�pr:nsaOfic!al
Estado deSC, o livro 'Educaçao:

�. ãoeliberdadenaGuerraSan

�ntestadO", da historiadora e

�� sara daUniversidade doCon

�o (UnC) -:- campus Canoinhas,
IlariadilSalete Sachweh, traz aspec,

Inovadores sobre a educação na

�:erra do Co�testado e suas

�uências para o PlanaltoNorte
��c.. .

OForammUltas as pesquisas.

�jetivo era o e�tudolí��s intulerve�'ifSeducacionalS epo ueo-c rurais

�das d�ante � Guer:a do Con-
1SIBrloparamvesugar ate que ponto

os atores sócio-econômicos estiveram
envolvidos nomovimentá e de que
forma utilizaram a educação para
auxiliá-los amanter o status quo ou
paramodificar a realidade.

Foram analisados três elemen
tos importantes: o contexto regional,
as práticas religiosas e omodo depro
dução. "Verificamos que esses ele
mentos constituem a essência domo
vimento que resultou em uma

deflagração armada de significativa
importância para ahistória", afirma
.Maria da Salete.

Outra obra a ser lançada é
"Cronografia do Contestado: apon
tamentos históricos do Contestado'
e .Sul do Paraná", do professor da
UnC, Fernando Tokarski.
"Cronografia do Contestado" é o re
sultado de seis anos de pesquisa,
contando o dia a dia da história da
região do Contestado, englobando
o norte catarinense e o sul do
Paraná. São mais de 2.800 datas

históricas rememorando fatos da
Guerra do Contestado e dos mais
diversos aspectos sociais, culturais,
econômicos, religiosos e políticos
relativos a mais de 25 municípios
catarinenses e seis paranaenses.

Professor da UnC

Canoinhas,WalterMarcos Knaesel

Birkner, lança também durante a

Feira do Livro, a obra "ORealismo
deGolbery - SegurançaNacional e
Desenvolvimento Global",
revivendo 'os bastidores do pensa
mento político de um período de
terminado: os vinteanos do regime
militar brasileiro". O livro será lan

çado comofruto de tese demestrado
do professor.

"A feira do Livro, que aconte
ce concomitantemente ao eventoVia
Arte, tem diversas atrações, apre
sentando novidades para a comuni
dade universitária e visitantes",
garante a coordenadora de Exten
são e Cultura, Célia Pereira Gomes.

llia da Salete lançará o livro "Educação: Dominação e Liberdade na Guerra do Contestado"

�

•
• ALTERA § 5°DOARf. 33 DALOM

! AMesaDiretora daCâmaraMunicipal, nos termos doArt. 39 da Lei
Orgânica doMunicípio, invocando a proteção deDeus, faz saber que o,
11enário aprovou epromulgamos a seguinte:

EMENDAALEIORGÂNICA

Art. la - O § 50 do Art. 33 da Lei Orgânica doMunicípio, passa a
ligorarcom aseguinte redação:
I Art.30... .

'li § SO _ Omandato daMesa observará o disposto noArt. 57, § 4° da
nnstituição Federal, podendo assumir aMesa oVice-Presidente apartir
segundametade doperíodo, vedadarecondução paraomesmo cargo na
ma legislatura.

" Art. 20 - Esta Emenda aLeiOrgânica entra em vigor na data de sua
licação, revogadas as disposições emcontrário.

11�

�; Canoinhas SC, 07 de agosto de 2002
"li

�. TarcisodeLima
" Presidente

BELAVISTA -Alunos e professores da rede
municipal deensino deBelaVISta doToldo recebe
ramnasemanapassada,unifonnes escolares com
pletos.Aprefeituracomprou695 agasa1hos comple
tos (calça ejaqueta) e camisetas, que jáestão sendo
usadosporprofessores e alunos. O custo totalfoide
R$27.530,30para confeccionar46 agasalhos e ca
misetas para os professores e 649paraalunos.

"Com a entrega dos agasalhos estamos não só

ajudando alunos e professores, mas proporcionando
o acesso a e amanutenção do aluno na escola. Esse é
o nosso grande desafio", diz a secretária deEducação
deBelaVista, FátimaFedalto.

Os alunos receberam os uniformes com festa.
Os novos uniformes foram usados pelaprimeira vez

no desfile cívico de comemoração de 7 de setembro.
"

Eu não estou lindo 7", repetia insistentemente um dos

pequenos participantes do desfile, orgulhoso como
seu uniforme novo.'

A cena emocionou o prefeito PedroTyszka que
assistia ao desfile, onde foram apresentados os pro
gramas sociais desenvolvidos pela secretarias do
municípios, como oPrograma deErradicação do Tra
balho Ínfantil (peti), Programa SorriaBelaVista, Pro
gramaAgente JovemdeDesenvolvimento e outros.

"

Além do uniforme, as escolasmunicipais deBela
VIsta contamnamerendacomcardápio elaboradopor
nutricionistas, transporte escolar feito por ônibus
novos adquiridos pela prefeitura e as escolas estão
recebendo ampliação emanutenção.

Prefeito Pedro Tyszka realizou a entrega dos uniformes aos alunos do município

Alunos de BelaVista recebem uniformes

Abertas inscrições para Simpósio
Internacional deOptometria

CANOINHAS - AUnC-Canoinhas, através da Coordenadoria de
Extensão e Cultura, semobiliza para organizar 01°Simpósio Interna
cional deOptometria, que acontece na cidade de 19 a 22 de setembro.
O evento, que contará com palestrantes internacionais de renome,
está sendo organizado emparceria com a Escola Técnica deOptometria
Filadélfia, com sede emPato Branco - PR.

O coordenador do curso de Optometria da UnC, Luiz Cezar Sakr,
diz que o evento deve reunir acadêmicos e futuros acadêmicos do curso,
além de profissionais. "Os palestrantes, sem exceção, são todos profis

. sionais reconhecidosmundialmente na área de optometria", garante.
As inscrições podem ser feitas até o dia 16 de setembro via internet,

pelo site www.cni.unc.br. O valor da inscrição é de R$ 85,00:

Programa�ão
No dia 19 de setembro, logo após a abertura do evento, às 20h30min,

será discutida a "Relação harmoniosa entre os profissionais da saúde
visual", tendo como palestrante o Dr. Carlos Moreno, daColômbia. No
dia 20, às 19 horas, Annyella Ivette Pérez Barona, da Universidade da

Colômbia, fala sobre "Lentes de contato para, présbitas" e Tom Lyra
aborda o tema "Desmitificando as evoluções na óptica oftálmica".

No dia 21, sábado, a programação começa às 9 horas, com a expla
nação do optometrista alemão Thomas Noch, que aborda "A optometria

'\ e a globalização sob o prisma europeu". Às 10 horas,UlbiaPiedadAguillar
Oviedo, da Colômbia, fala sobre "Síndrome visual na utilização do com
putador". Às 11 horas, João CarlosMott fala sobre "Auto motivação
profissional". Às 15 horasMaria Teresa Rodriguez profere palestra so
bre "Optometria pediátrica", seguida de JairoVieira que aborda "Prótese
ocular". O encerramento da programação acontece com apresentação te
atral "A optometria vistapor outra óptica", seguida de jantar.

No dia 22, às 9 horas, Cristina Von Zuben fala sobre "Visão

subnormal", às lOh30min Leandro David Hortiz Rhein profere palestra
sobre "Ortóptica - Desenvolvimento daVisão eAmbliopia", Às 14 horas
PauloWollinger, doMinistério da educação e Cultura (MEC) fala sobre

"Optometria, o perfil do egresso", seguido deElkin SanchezMontenegro,
da Colômbia, que aborda a "Avaliação neuro-optométrica 40 paciente
lactente".

'

Durante o evento ocorrem oficinas, com nomáximo 25 e nomínimo
8 participantes.

BatistaLeite
1°Secretário

BeneCarvalho
20 Secretário

": Registrado e publicado na SecretariaAdministradora 'daCâmara de
�dores deCanoinhas, em 07/08/2002. _

.: JoséLuis Lacovski
:; Supervisorde Secretaria

EMENDAALEIORGÂNlCA

Art. 10- Fica incluído § 2° noArt. 92 daLei Orgânica doMunicípio,
aseguIDte redação, passando o Parágrafo único domesmo artigoa ser
adoçamo § 1°.
Art.92 ...

" § l° ...
"

l§ 2°�as doações de imóveis para entidades filantrópicas e/ou sem
, uC!atlvos, constará daLei específicacláusulaprevendo a reversão do

, velaoMunicípio e/ou semônus do terrenoparaoutraentidade filantró
cae/ou sem fins lucrativos, nos casos em que a entidade deixar de
Clonar elou não utilizar o imóvel porum período superior a 12 (doze)

tiArt._lo - EstáEmenda áLeiOrgânica entra-em vigor na data de sua
caça0, revogadas as disposições em contrário.

.

CanoÍnhas SC, 07 de agosto de 2002
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Presidente

BatistaLeite
1° Secretário

BeneCarvalho
2°Secretário

'ttea�egistrado e publicado na SecretariaAdministradora daCâmara deOres deCanoinhas, em 07/08/2002.

José Luis Lacovski

Supervisorde Secretaria,
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Edital de convocação
OFórumRegional deDesenvolvimento Integrado do PlanaltoNor

te Catarinense, FOREPLAN através da Comissão do Pró-Comite da
BaciaHidrográficadoRio Canoinhas, convocama todos os representan
tes de entidades e demais interessados, paraúltima reunião deAdesão na
FORMAÇÃO E INSTALAÇÃO DO COMITE DA BACIA
HIDROGRÁFICADORIOCANOINHAS, a realizar-senodia 19/09/
02às09:00horas, noSalãoNobredaUniversidadedoContestadoCampus
Canoinhas, situada aRuaRobertoElhke, 85,Centro Canoinhas.

Certos de sua importante presença.

COMISSÃOPRó-COMl1Ê

Canoinhas, 09 de setembro de 2002

h6u o pregão deSta syguQ.da�feka
ificativa. Novarrlelit�';!foram aju-

Feijão
O mercado do feijão CARIOCA teve aumento significa

tivo de oferta e boamovimentação de neg6cios nesta segun
da-feira em São Paulo. O Carioca EXTRA foi cotado a R$

� 18,00por saco; COMERCIAL BDM à R$ 76,00 por saco e o

CARfOcA MAIS FRACO à R$ 71,00 por saco. O feijão'
PRETO contínua.sem ofertas, por isso, espera-se alguma

,

correção de );lr�ços nos próximos dias. Preços para: o produto
posto lá; coni:rCMS incluso e pagamento em 30 dias. O pre-
\'ço do feijão Preto ao produtor segue oscilando entre R$ 60,00
eR$ 63,00 por saco, com prazo de pagamento. O flIgentino
elevou sua pedida para US$ 380,00 por tonelada, posto na

fronteira.
.
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'. Alesandra Linzmeier

Editorial
A criação do homem segundo as mulheres é claro!

Umdiano jardim doÉden, Eva diz aDeus: - Senhor tenhoumproblema"
- Qualé oproblemaEva?
-

" Senhor sei queme criaste, eme deste estemaravilhosojardim, e estes
maravilhosos animais e esta serpente tão graciosa,mas não sou feliz.

- PorqueEva? Disse a voz lá de cima.
- Senhor estou sozinha...
- "BemEva, neste caso tenho uma solução criarei umhomem para ti."
- "Umhome será umacriatura defeituosa, commuitos atributos negati-

vos, mentiroso, arrogante, vaidoso, em resumo fará da 'sua vida um inferno.
Mas ...serámais rápido, vai caçar ematar coisas.Mas para que não te queixes,
o farei.

Serápatético e sentira prazerem coisas infantis, como lutare darpontapés
em umabola. Não serámuito inteligente, então vai precisardo teu conselhopara
pensar adequadamente."

- "Parece ótimo" disseEva, comum sorriso irônico.
- "Porém .. .", disseDeus:
- Bem, vai tê-lo comuma condiçaõ.
- "Como eu disse, seráorgulhoso, arrogante e egocêntrico... assim terás

que deixerque ele acredite que que eu o fiz primeiro.
- "Lembre-se, será o nosso pequeno segredo" ...

•.Cantinho Terrorista

�:, Presente na Channel311 na Sexta passada a
bela RúbiaBeltrame.

�,� Não há quem gostemais de umamú
•

como o amigo Andersen Bockor, q,..an'
começa a cantaf'''Deixa à vida têleva
leva eu...", ele naõ para mais e o pior é':que e

só sabe o refrão, há, há, há•••

�,<Direto de'Curitiba para curtir o final de
semana com os amigos, as queridas Ana
Caroline Burgardt eMaiara Krauss.

�,< E a amiga Cláudia Golanowski, estav
arrasando corações no Sábado á nolten

, '$ ','
,. M

Pop Dance. E isso aí amiga!!!

�,; Sempre bom estarna agradável companhia
do amigo RodolfoGrosskopfJúnior.

�'f Flávia Vilela animadíssima com seu novo

amor. Só love!!!

�" Destacamos a simp�tia do qu�rido ,l\J'f
Francisco da Silva. ",'

'

"li:;
��'

�,( Sumida está a amiga Viviane Krugêir. �'ê-se

aparece tá???

�,( EncontramosElianeMeiners namaior

animação curtindo o 4° aniversário do CItlJ.?e
d'Oeste em l\1a,�cílio Dias no últimodia 06.

�" Ana Cristi anda trabalhand o

que não tem tempo nem para visitar os amigos.
Estamos com saudades.

�" Tati e Arnaldo casal nota 10 no amor e na

cumplicidade.

�" Parece que o cupido andoumesmo flechando
o coração da a�!ga T�aísGraví, ou então...o/,.
porqúe 'ela não s�iu�;tis?

-

"

;X l'

. I.
.

.

,eu orna 1

E-mail: cnorte@newage.com.br
Fone: (47) 622-1571/622-7400'

Em destaque

Daiana Mara Linzmeier, uma gata de beleza notável
que comemora mais um aniversário nesse dia 16 de
setembro próximo, e é destaque na coluna Hipnose
desta semana. Milhões e milhões de felicidades á você.

Deisi Steilein Grochowski

É uma das mais belas jovens senhoras de nossa
sociedade, que completou idade nova nesse último dia
11. Parabéns a nossa futura mamãe.

MÓleís sob medidas e estofados
Colchões Ecoflex

DIMAS Com. de Piscinas lida.
MÓVEIS DIRETO DA FÁBRICA DE RIO NEGRINHO

CINOV,4SAMPLIAÇÕES

Rua rrancisco oe Paula Pereira, L16 Fon e (47) 622-2957

>Excmes (lIdométricos de achiSliãO,
demi9iáo e periódcos
Iccrlfonne portcIia 1�

. >mplmtação, acompcllhcmento e
orien. CfKIlto ao usó do
protetor ClIdtivo

audiometria e ICCIllpamasEdJcacioncis)
saúde do trabalhador >Audanetriadínica

Rua Cetúlio Vargas,1256 - Centro - Canoinhas
tel.: (047) 6220991 ou 99665911

',_

Consórcio Nacional Volkswagen
622-6151

- -- - - -- - --- - -��- - -

Secretaria da Saúde.
A Secretaria da Saúde bem representadapelo Sr. Roberto Basilio

zou nesteúltimo Sábado no Clube Laffayeteum almoço de confrate :

=: t<>?os os funcionários, seguido de uma tarde recreativacommuitosj
e preIIllOS.

'

Aproveitamos aoportunidadeparaparabenizá-lo pelo excelente
balho que vem desenvolvendo em nossa cidade e também, para toda
equipe que emseu nome e emnomeda saúde fezum bonitodestilenodia�
desetembro.

Frases:

- Vai saber o que a gente não sabe. (Anônimo)
- Atirou, atire... (Ederson Salomom)
- Há tantas coisas na vidamais importante que o dinheiro mas c

tanto ... (Emanuele Stein)

Corpo de Bombeiros
Acontece neste dia 12 de setembro a solenidade alusiva ao 18° aniv .

doCorpo deBombeiro deCanoinhas, na4°Companhia deBombeiros "

res, situado á ruaBarãodoRioBranco 440; e nós do JornalCorreio doN
juntamente com a comunidade, enviamos os nossos cumprimentos e feli '

ções, não somente pelo aniversáriomas também pelomaravilhoso exercí
dessa profissão, a qual exercem todos os dias salvando e socorrendo vida!

Parabéns.

Se você é•••

... umameninabonita, charmosa e inteligente inscreva-se já no cone

daMais BelaEstudante 2002, fase regional.
As inscrições do concurso estão abertasparagarotas de colégios, t

dades e cursos técnicos alternativos de todos as cidades doPlanalto Norte,
Regulamentos podem ser retirados naUni Som ou naFm 98.1 e vão

o dia 7 de outubro.
Umapromoção doCinePopDance.

Cuide deseu pé, ele é o seu suporte
unha encravada, calos, verrugas,
rri i coses, pés d iabéti COSI tudo se

resolve na "y(tc.r,;;n<rak,,�,é.
temos também hidr'-9.tação, pé
completo e palmilhas para seu

conforto

Rua: Gil Costa, 110 fone 622-160

-....._WagnerHaroldo Pela�ÚJ
urologia e gerontologia

CRM- 3274-SC

1--+--+--+--+--1--+--.' Rua: Gil Costa. 110. fone 622-160!

lar
Rua Major Vieira, 423
Tel. (47) 622-2528

FUJIF'L·�·

Persianas - Decorações
Cortinas, Cama, Mesa, BanhO

,
"

Varão e Suporte de Madeira

.(47) 622-3979 A6�::��;�o
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Auto Escola Santa Cruz 622-2555

A fundação
Canoinhas figurahoje entre osmaioresmunicípios de SantaCatarina sua

, tória até este lugarde destaque, remonta a suaorigemquando umpequeno

�J�eo se fixou neste território até o início do século XIX.
DUe

O primeiro contingente de po�oadores se fixou na barranca do rio

oinhas, nas proximidades do rio AguaVerde. Este genuíno fundador foican
cisco dePaulaPereira, que exerceu o ofício dejuiz depazemSãoBento

�ul e deixou? posto porm?tivos políticos. Comele m�to� outr�s vieram
'untar inclusIve dona Justma, uma de suas filhas de cnaçao, dOIS negros

��os, além de trazere� uma�opa de cavalos eal� g�dos e��erto�po
depe8soas que os segm� ape, adentrandopara o rntenor da regiao consntu
, do assinI seus verdadeiros desbravadores.ill

Francisco dePaulaPereira faleceu em 1898 eencontra-se no antigo cerni
" noColéoio Estadual Santa Cruz onde hoje está instalado o aludido colé-rena, o-

�o,
Todavia o desenvolvimento de Canoinhas permaneceu travado por um

nf]ito dejurisdição de território entreParaná e SantaCatarina, que amanteve
:elada aomunicípio de Cu�tib�nos até o�o de 1911, quand? � 1� �e
Setembro conseguiu sua emancIpaçao. Ocorreu ISSO para se firmar ajurisdição
catadnense deste lado do rio.

O quadro urbano era forma�opornovecentos alqueires e fazia di�sa com
oParado, ali começava sesmana de terras, que era a terra?e Boa PIedade,
xistiarn também outras possessões extensas como ada família dosBudant, do
�tro lado do rio, alémdestahaviamoutras propriedades ocupadasporgrande
ÚIllero de famílias, como a dosClaudino,VazLeandro, José Tomaz deMattos

�treoutras. Os terrenos só passaram a ser legitimados apartir do ano de 1908.
O lado esquerdo pertencia ao Paraná, região está que era omunicípio de Três

BarrasThrrante todo oprocesso de sua formaçãoomunicípio cresceu rapidamen- ,

Ie,poismuitas famílias vierampara cá e se estabel�eramporque acreditavam

nas riquezas da terra, que era a erva-mate e amadeira, .'

'

Umacontecimentomarcante foi a criação da comarca de Canoinhas em 02

ileAgosto de 1913. Nessa época governavam os catarinenses lageanos Coro
nelVidalRamos, outro eventomarcante foi a criação daparóquiade SantaCruz
em 12 de Setembro de 1912, sendo o seu primeiro pároco oFreiMenandro
J(arops, proveniente daAlemanhamal falava o português, mas com esforço e
ikdjcação ele foioprimeiromestre daprimeirageração dos filhos deCanoinhas.
Obispo que ordenou a criação daparóquiadeCanoinhas foiDomJoãoBecker

grandepersonalidade da igreja, e oprimeiro�adre a po�,os pés aqui foi ? j�uí?
JoãoMaria Sibeu, que passou a ser conhecido como santo padre nnssrona
rio", foi oprimeiro aconstruiruma capelaque era cobertacom lona,mais tarde
com a ajuda da família Kohler, quemontou as primeiras serrarias, tomou-se
!X'Ssível aconstrução deuma capelamais resistente.Aprimeiracruz foi�eita d�
madeira, não de lei, por isso como passar do tempo ela apodreceu, então aqui
passou o "santo dos caboclos" omonge Jo�oMaria ep�u que foss.e erguida
outracruznomesmo lugarda antiga, ou seja, no lugarmais alto davila, sendo
hoje nas proximidades do CESC, atual capelinha, isso aconteceu no ano de
1892. Mais tarde veio à acontecero incêndio da capeladacolina, não se sabe ao

certo oporque os padres seomitiramno incêndio da capela, julga-se que uma
àasrazões que desagradava os padres franciscanos era os devotos de São João
Maria irem acender velas na cruz da capela.

No ano de 1919 a 1923 a cidade ganhou as suasprimeiras linhaselétricas,
aos vinte e três dias do mês deAgosto omunicípio passa a denominação de
OuroVerde, sugerido pela suaprincipal riqueza - a erva-mate.A nova nomen

claturagerouproblemas políticos, então em 27 deOutubro de 1930umdecreto

ilevolveu seu antigo nome, passando a chamar-se somente de Canoinhas. Na
mesmaépocaum ramal ferroviário une a cidade ao atual distrito deMarcílio

Dias,integrando às outras ferrovias.
Mais tarde vieram novos povoadores, foram eles JoãoMariano daLuz,

ManoelFerreira de Lima, Camilo Carneiro, JoséRomãoNogueira,Manoel
Gravi, LiberatoFerreira eGustavoWaeshter, primeiros comerciantes dapovo-
�,
Apassagempelo rio era feitaatravés depequenas canoas, dafo nomedo

referido rio e domunicípio.

II

Comemoração

Canoinhas hoje figura entre os maiores municípios de Santa Catarina

Canoinhas completa 91 anos
Fotos Ar uivo eN

'História de Canoinhas
Não são conhecidos documentos sobre os primei

rosmoradores das terras onde hoje está omunicípio de
Canoinhas. Porém os documentos existentes sobre a

passagemde brancos por estas terras datam daprimeira
metade do século 16. '

O primeiro branco apassarpelo planalto também
foi um dos primeiros a se instalar em Santa Catarina.
Documentos de viagens dão contaque jáem 1516 resi
diam nas terras continentais próximas da ilha de Santa
alrannaosespanhóisEnriqueMontes,MelchiorRamirez,
FranciscoDelPuerto e osportuguesesFrancisco Cha--,

ve� eAleixo Garcia. Facilmente eles se associaramcom

os fudios que falavam dos caminhos parao oceano Pa

cífico, cruzando terras com abundância de caça, mel e

pinhão ehabitadas porpovos pacíficos: os xoklengs.
Garciaentreos aIlOS de 1521 e 1526 comandou, por

terra, umaexpedição comalguns brancos emuitos índi
os embusca das terras e do ouro que sabiam existir no
Peru. Sua rota cortou as terras do PlanaltoNorte. Ele

seguiu até oPantanal onde chegou nos tempos das chu
vas.Vendo as imensas áreas alagadas considerou terdes
cobertoummarinterior.GarciaconseguiuchegaraoPeru,
saquearaldeamentosnativos e seapossardegrandequan
tidade de ouro e prata. No retomo ele e quase todo o

grupo foi chacinadopelospovos quehabitavám aregião
doChacoparaguaio.

Opróximo branco a cruzar as terras doPlanalto foi
onobreespanholdomAlvarNunesCabezadeVacaPartiu
da ilhade SantaCatarina liderandoumgrupo commais
de300 espanhõis e conduzindomuitos cavalos. Entrou
pelo rio Itapocú, subiu a serra e passou por estas para
gens. Chegou ao Paraguai e fundou a vilaque se trans

formouna cidade deAssunção.
Muito antes de aparecerem osprimeÍrosestabeleci

mentos urbanos na região do litoral catarinense os jesu
ítas jápercorriam e aldeavam os índiosGuarani entre o
rio Iguaçu e Uruguai. Esta ocupação de terras que os
portugueses ambicionavam,mais apossibilidadedeapri
sionaríndiosparaseremcomercializados comoescravos
motivou os aventureiros paulistas avoltarem suas expe
dições parao sul.Vale lembrar que nestes tempos ainda
não tinhani ocorrido as grandes descobertas de ouro no
ValedaRibeira,MinásGerais eGoiás.

Os jesuítas quepercorreram estas regiões subiam
pelos canIinhosdoPrata.Eles fundaramaldeamentosno
Paraná eRio Grande do Sul. Não se estabeleceram no

oeste catarinense em razão das florestas inóspitas epela
agressividade dos índios Caigangs. Estes povos eram
inimigos irreconciliáveis dos índiosGuaranis.

Mas foi justamente com o apoio dos Xoklegns e
dos Caigangs que os paulistas resolveram fazer guerra
aos povos guaranis. Em 1633 o célebre bandeirante

paulistaAntônioRaposoTavares organizou umaban
deiraparadar caça aosGuaranis e contou comajudados
índios do PlanaltoNorte e do extremo oeste.A guerra
entre portugueses e os jesuítas resultounuma grande
movimentação de índios e brancos pelas terras do Pla
naltoNorte até por volta de 1700, quando atraídospelo
ouro deMinasGerais, Goiás eMatoGrosso os paulistas
deixaramdepalmilhar a região de Ibiturunacomo então
eram conhecidas as terras entreos rios Iguaçu eUruguai.

Mas, em Ibituruna os cavalos ebois roubados aos

padres e que se perderam das tropas foram semultipli
candopelos campos, Em menos deum século depois se
multiplicaramem imensos rebanhos contados aosmilha-
res.

Estas terras e seus rebanhos selvagens atraíram
alguns criminosos e fugitivos que ali estabeleceram
fazendas.A primeira estrada continental doBrasil foi
abertapor causa do gado. Os animais erampreados nos
campos gaúchos percorridos pelos lagunenses e trazi
dos até aquela vila pelapraia. Depois, por uma tosca
picadapartindo deAraranguá, eles seguiamparaa ser

ra, chegavam aos campos de Corytiba e dali até
Sorocaba. O primeiro registro de uma destas viagens e
aprimeira organizadacomouma expedição data de 11
de fevereiro de 1728. O padreDiogo Soares escreveu o
relato do pioneiro Francisco de Souza e Faria, sargento
mar da cavalaria.

Ele foi por ordem do governador de São Paulo
para abrir a estrada. Saiu de Santos comgente emuni
ção com orientação de consultaro capitão-mor daVIla
de Laguna. Antes aportou na Ilha de Santa Catarina
onde recrutoumais 96 pessoas que seguirampor terra

para Laguna. No dia 11 de fevereiro de 1728 iniciou
marchapela antigapicadaque saía deAraranguá, tendo
como referência 6morro dos Conventos. Foram fazen
do pontes nos rios e estivando os banhados.

Neste percurso até o alto da serra demoraram 11
meses.Nos trabalhos atuaram os que o seguiam.Mui-

tos desertaram diante das dificuldades. Ao chegar nos
campos de Lages contava o pioneiro com 65 pessoas e
32 cavalgaduras. Dezenas tinham desertados diante das
dificuldades.

No alto da serra deram com campos povoados de
milhares de cabeças de gado. Bois e cavalos.Amaior

prova que todas aquelas terras já tinham sido percorri
das e eram conhecidas dos portugueses é a admissão,
porparte deFrancisco de Souza eFaria, que se guiava'
pormapas antigos.Aomesmo tempo que abria aestra
daele sonhavaemencontraro lendáriomorrodoTimbó
onde relatos asseguravam existir fantásticas jazidas de
ouro.

Vejamos um trecho do relato de Faria onde ele
narra apassagempor Canoinhas.

"

... de Coritibanos

segui viagem e, passandoumcam� alto, entrei emum

mato grosso chamado Espigão. Fiz nele, a força de
braços, não só estivas e pontesmas também um bom

caminho. Passando o mato cheguei a um rio em que
achei canoas e passando nelas seguipor campos ema
tos até o mato grande de São João. E passando este

segui até umoutro que chamei de São Lourenço. Pas
sando este tomei a seguirpor campos e restingas até
outro rio, que pormuito negro e fundo lhe chama de
Una(RioNegro). Deixei neleumaboa canoa de pinhei
ros e achei nele indício de gente".

É este o primeiro registro de brancos estabeleci
dos na região. Se fossemespanhóis designariamcomo

castelhanos ou tapes. Se fossem índios seriam deno
minados de gentios. Souza e Faria prosseguiu para a

vila de Corityba e dali para São Paulo. Elogiando a

farturade caça, pinhão emel; ele se orgulha de em toda

jornada ter perdido, pormorte, apenas dois negros.
Um seu e outro de seu parceiroManoel deSá Corrêa.
Ele também registra amorte de umbranco não identifi
cado e de um índio. Estes doismorreram de congestão
pelomuitopinhão emel que comeram. Fartura também
mata.

,

Sobreomesmo trajeto háo relato dopiloto (guia)
José Ignácioquemenciona asmesmas farturas e agrande
quantidade de ervamateaque os portugueses denomi
navam congonha. Ele também descreve a passagem
porCanoinhas. "Saindo destesmatospassamos 7 cam

pinas com belos pastos, distância de légua emeia, e no
fim delas o rio dasCanoas que costuma ser o desem

barque dos que rodamdeCoritybapelo rio grande abai
xo"Poreste relato se vê queem 1730 a região eramuito
freqüentadapelos curitibanos que demandavam estes

campos embusca de ouro, gado e daervamate também
conhecido por congonha que estava se transformando
emproduto altamente comercializadono exterior,.

Em 1731 o coronel Christóvão Pereira d 'Abreu
subiu a serrapartindo de Laguna, capturou animais no
planalto e meteu 1300 cabeças de gado emais 3000
cavalospelomesmo canIinho.Elenarradetalhadamente
sua viagem e fala da passagempelo rio Canoinhas.
Gastou trezemeses na travessia atéCorityba contra os
31 meses de Souza e Faria. Em 1735 o mestre de

campoManoelDias daSilva desceu o Iguaçu emem

barcações até Canoinhas e dali seguíu até oRioGrande
do Sul para fazer frente aos espanhóis que, após domi
narem acolôniade Sacramento, avançaram sobre São
Pedro doRio Grande (portoAlegre).

A povoação formal da região começou em 1767
com a correntemigratória paulista iniciada porAntô
nio CorreiaPinto, que amando doMorgadoMateus,
governadorde SãoPaulo domAntônioLuiz de Sou
za. Os paulistas se preocupavam com as notícias que
os povoadores deViamão (RioGrnde do Sul) estavam
subindo a serra e instalando fazendas e currais em
toda a região. Isto contrariava os interesses dos

paulistas deCorytiba que ali se abasteciam de gado e

que assim consideravam aquelas terras como territó
rio de São Paulo. A desculpa oficial foi criar uma
linha de defesa contra a possível invasão castelhana.
Aquela região(incluindo Curitbanos e mesmo as

temas do Planalto norte já contavam com 60 famílias.
Boaparte vinda do Rio Grande. Estes não viram com

bons olhos a chegada dos paulistas. Umdeles passou'
a história pela oposição ao projeto. EraPedro da Silva
Chaves que prometeu se opor em armas às preten
sões de CorreiaPinto. Mas a capacidade política do
MorgadoMateus acabou derrubando tanto a relutân
cia deCorreiaPinto como das autoridadesdeViamão.
Estes receberam um pedido do vice-rei de Portugal
para não importunaremCorreia Pinto que assim fun
dou Lages dando origem aos grandesmunicípios do
interior catarinense. Entre eles destaca-seCuritibanos
de cujo território foimais tarde emancipado omunicí
pio deCanoinhas.

Eles foram os

pnmerros
Eugênio Manoel de Souza

(Geninho) agentedos correios. Joãoda
CruzKrailing foi oprimeiro escrivão
do registro civil, acumulando as fun

ções de tabelião e escrivão policial.
EustáquioAfonsoMoreira, pqmeiro
sapateiro e primeiro barbeiro. Antero
Alves casadocomdonaFlorizaprimei
ro delegado depolícia e elaprimeira
professorada localidade.Aprimeira
parteirafoiNháJustaAprimeira serra
ria foimontadapelo senhorFrancisco
Schelbauer, serrariaestamovidaaágua
O primeiro ferreiro foi seu Miguel
Arnold Oprimeiro carpinteiro foio se
nhorMartinBugre. Oprimeiro que fa
bricou cerveja e gasosa foi Emílio
Wendtque.instalou oprimeiro cinema,
oprimeiro grarnofoneeaprimeiramesa
debilhar.Oprimeiromédico foiodou
torAlfredoSapucaia.Oprimeiro livro
que seescreveuemCanoinhas foi "En
saio para a cura da velhice" pelo Dr.
Osvaldo deOliveira.Oprimeiroprefei
to foiManoelThomazVIeira.
De 1911 atéhoje,Canoinhas foi gover
nadapelos seguintesprefeitos:
MajorManoelTomazVIeira - 1911 a
1918
OtávioXavierRauen -1918 a 1922
IvoD'Aquino Fonseca-1922 a 1926
OsvaldodeOliveira-1926 a 1930
EmílioRitzmann -1930 a 1933
Álvaro SoaresMachado -1933 a 1936
AlinorVIeira:Côrte-1936a 1944
OlivérioVIeiraCôrte-1944a 1945
LázaroBastos - 1945 a 1946
OlivérioVIeiraCôrte - 1946a 1947
OtávioTabalipa -1947 a 1949
Osvaldo deOliveira -1949 a 1950
NeyPachecodeMirandaLirna -1950a
1951
BeneditoT. deCarvalhoJúnior - 1951
a 1955
HerbertRitzmann -1955 a 1956
GenerosoAlmeidaProhrnann - 1956a
1956
AroldoFerreira-1956a 1961
JoãoColodel-1961 a 1966
BeneditoT. de CarvalhoNeto - 1966 a
1970
Alcides Schurnacher -1970 a 1973
Alfredo deOliveiraGarcindo - 1973 a
1975
HélioJuk-1975 a 1976
BeneditoT. deCarvalhoNeto -1977 a

1982
JoséJoãoKlempous-1982a1988
Antônio deSouzaCosta -1989 a 1992
JoséJoãoKlempous - 1993 a 1996
OrlandoKrautler - 1997 aos dias atuais

Aos91 anos
Hoje, comurnapopulaçãodeapro

ximadamente 51 mil habitantes,
Canoinhas situa-se no PlanaltoNorte
Catarinense, conta com uma bacia

hidrográfica composta pelos rios
, Iguaçu, rioNegro e rioCanoinhas, fa
zendo limite ao norte como estado do

Paraná, ao sulcomSantaCecília, aleste
comTrêsBarraseM'!ioFVieirae aoeste
comPortoUnião e Irineópolis,

Aeconomiade Canoinhas desta
ca-se como uma dasmais sólidas do
estado, contando com suas riquezas
naturaisecomcomplexos deprodução
que surgem constantemente.Despon
tam entre seus recursos naturais suas

riquezas florestaiseacapacidadedeseus
solos para fins agrícolas.Ainda neste
setor situa-se aqui omais importante
cenírodeprodutorde sementedebatata
certificadadopaís (Embrapa - Empresa
Brasileira dePesquisaAgro-Pecuária)
que assegura o abasteciniento dessas
sementes aquase totalidadedos agri
cultoresbrasileiros.Napecuária sãono
táveis os rebanhos debovinos, suínos,
eqüinos, caprinos e ovinos.

No referenteao setor industrial, na
indústria extrativa da erva-mate,

, Canoinhasé considerada acapitaldo
mate e damadeira, baseeconômicado
município.

Modernarnenteplanejadaapreserr
táum traçado quepermite a fácil loco
moção, apresentandoexcelente condi
ções de tráfego, assegurando o trans
porte de seusprodutos. Tal infraestru
turagarante a circulação das riquezas
domunicípio, tomando irreversível o
processo de desenvolvimento aque se

encontrasubmetidadesde suaautono
miamunicipal.

Ao lado do aspecto econômico
.também se destaca o setor social e cul

tural, send�encontradas vagas sufici
entesparaatenderapopulaçãoestudan
tildeprimeiro e segundo grau atéo en
sino superior, o que expressa o seu

desenvolvimentocompacto, dentrodo

qual todos os setores caminhamjuntos
se interpenetrando para formar uma
Canoinhas feliz.
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lassificados Correio do Norte
Canoinhas, 13 de setembrode 2002

• Imóveis

Vendo terreno, 45Omt, e/barracão,
100mt, alvenaria, ruaFrei
Menandro Kamps, Alto das

Palmeiras, aceito carro
.

(47)622-1461 Abenel

Vendo terrenoprox. igrejaSão .

Cristóvão

(47)622-5894

Vendo Sobrado naRuaGetúlio
\

.

Vargas n° 259, centro.
(47)622-;-8290

Vendo casamista,R: João
Schindler, 79,Alto dasPalmeiras

(47)622-2558

Vendo apartamentonaPraia de
BarraVelha/SC,Edif. Lagoa
Centro.

(47)622-0652

Vendobar e lanchoneteem

funcionamento.Ótimoponto
comercial, TrevoMonte Castelo

(BRl16). Aceita-se carro nQ
negócio.
(47)654-0531

Vendo casamistaR. João Schindler,
N" 79. Alto das Palmeiras.

.

(47) 622-2558 após ás 19·

VendoCasade alvenariacl 3

quartos, abrigopi carro, linha telef.
.

R$15.000,ooR:AdãoTizka, 1499
. (47)622-5453

Comprolpago àvista, árearural de
4 à 20 alqueres.
(47) 9986-5383 ou 622-1060

Alugo um apartamento emCuritiba
no Alto da 15, Centro
(47) 622-1305 ou 622-0022

Vendo casade alvenaria cl 2

quartos, sala, cozinha, banheiro,
lavanderia, garagem, 200mdaUne.

PreçoR$28.000,00
(47) 622-5797

Vendo casanaRestingaemMafra·
ou trocopor casa emCanoinhas.

(47)622-2135

.

Vendo terreno commeio alqueire,
próximoCooperleíte- SãoCristó
vão- Três Barras.

(47)622-1507

Vendo casamista. 03 quartos, sala,
cozinha, banheiro, lavanderia,
garagem. Aceita-se propostas.R$
18.000,00
(47)622-2061

Vendo lote com600m2, próximo ao
BomDia li. R$ 7.000,00. Aceito
carro.

(47)622-3542/9976-8779.

VendoTerreno com400m2 naRua
PaulaPereira ao lado do n° 1394.

(47)622-2555

Vendo terreno450m2,R. Guilher
meRadke, próximo ao Supermerca
doSteidel

(47)622-5209

Vendo terreno 400m2,R. Adão
Tiska,próxiÍno aomercado
Joteanki. R$ 3.000,00
(47)622-1179

AlugoSalaComercial, 35m2,R.
CaetanoCosta, 168.
(47)622-4368

Vendo terreno rural emMajor
Vieira, 15 alqueires, com luz,
aguada.IüKM da sede do

município
(47) 622-1490

Mallon
622-3399

G Apolo GLS / 90 (prata)
D D20 / 92
D D20 / 96 DE LUX·
G Fiesta 4P / 98 (azul)
A. Gol / 85 (azul)
G Gol 1.0 Plus / 96 (verde)
G Gol MIl 98 (prata)
G Gol 1.0 16V 4P / 99 (verde)
G Gol 1.6/99 4P (branco)
G Gol 16V 4P / 99 (verm)
G Gol 16V 4P / 99 (prata)
G Gol 16V 4P / 01 (cinza)
G GolS. Ouro / 01 (preto)
G Kadett SL / 91 (cinza)
G Logus / 96 (branco)
G Pampa L 1.8/95 (cinza)
G Pampa 97 (branca)
G Parati CL 1.6/94
G Parati 1.6/97 (preta)
G Santana 1.8 / 00 (cinza)
A Saveiro 1.6/97 (prata)
Mallon - DeptoUsados 622-3399

/Suprimentos
para iníormática,
assistência técnica em

microcomputadores,
impressoras,
Rede Novell,
Windows NT .

e::Coro 'I Albuquerque, 656'
Fónes (47) 622'*6949/9105-0797

Financia

Microcomputadores

em24X

• Veículos

VendoFusca,95, vermelho,
Isofilme, Som, IPVA2002pago
(47)622-3130

VendoEscortXR3, 87,Álcool,
Branco. Aceito carro+ valorem .

dinheiro.

(47)654-0602

VendoGo185,motor 1.6 A. P. ,

comrodas especiais.ValorR$
2.800,00+ 13X116,QO.
(47)622-6160/622-5797

Vendo ou trocoPassat 84, com
rodas esportivas, somcomCD,
escapamento esportivo e insufilm.
FalarcomEdson

(47)627-2106/9996-9012

VendoUno, vermelho, 92, R$
4.900,00+ 25XR$ 207,00
(47) 624-0595

VendoMotoCG125,97,
implacamentopago, só 18mil
quilômetros rodados. Valor:
R$27oo,00
(47)9976-7480

VendoMotoDaelinAltino 98,
impecável, 500km, estado de nova.
Valor: R$2600,00
(47)622-0556

VendoBrasília79,Doe emdia,
valorR$1.400,oo
(47)622-8190

VendoFiatOygi 83, bomestado,
preço àcombinar.

(47) 622-5322c/Paulo

VendoBelina ano 73 inteira
reformada,preço acombinar.
(47) 622-7215

Vendomoto importada200cc. 991VendoEscortL,84,R$3.5oo,00 . .

. 00
..R$4.6oo,ooouR$5.ooo,00(47)91057369

VendoGolCL 1.6,94,R$ 8.500,00
(47) 622-1814

VendoFusca, 86,R$3.600,oo.
(47)9976-7422.

VendoBelinaCLX, 87,
,

R$4.600,oo; (47) 9976-74221622-
,1437 (após 18h)

VendoChevete, 89 SLE,
R$4.850,00. (47)9976-74221622-
1437 (após 18h).

Vendo ou trocoEscortXR3, 86,
1.6, Vidro el., arquente, roda,
insufilm

. (47)622-0352

· VendoFiorino, 90, 1.5, gas, pneus
novos, isufilme, R$ 4.000,00+ 17

XR$217,OO
(47)9105-1026

VendoF4000, 81, d.hid..
(47)622-7367

Vendo casamista, 3 quartos, sala, Vendo outn

cozinha, lavanderia, garagemR:Gil
.

(47l6�
.

Costa, 586. Próximo Igreja �
__..,........=- _

Ucraniana. AceitoProposta . VendoKadet SL 91, álcool, prata,
(47)622-2061 pintura em ótimo estado, trioelet.

TratarcomJair,R$ 6.000,00
VemdoLoteR:Wilibaldo (47)9996- 6144
Hofmann.Ótima vistapi cidade.
PróximoCooperativa
(47)622-8290

.-

VendoKombiStander, 96,
envidraçadaR$ 5.500,00 + 18 X

· R$298,OOouR$9.ooo,00
(47)622-7367

VendoUnoMille, sx, 98, 2°dono
(47)623-0024

VendoVerona, Preto, 92,R$
4.000,00 + 25XR$193,00
(47)622-5992

comacessórios.

(47) 622-2135 ou 9105-1295

VendoTratorAgrare4100 cJ

Carreta,Roçadeira,Arado, Grade,
Cultivadoreenxadarotativa

(47)622-3512

VendoUno 91, cinza. R$3.5oo,00
+ 21xR$169,oocom4 pneus
novos.

(4?) 6221653

VendoMotoAgrale27.5,89.
Preço: R$1.500,00.
(47) 622-8025

VendoMoto 06-125, 2001.
(47),622-8190

VendoGolCL 1.6; 94. Preço:
R$8.(0),00
(47)622-8190

VendoPassat, 83. Preço:
R$2.7oo,00
(47) 9115-9116

VendoKadettIpanema 92,R$
6.000,00+ 17xR$209,90
(47)�22-8290

VendoEscortHobby, 95, preto, cl
som e roda esport. R$8.ooo,OO
(47)622-3964

VendoXLR 125, 99.Preço:
R$1.800,00 + 24 xR$125,00.
(47) 622-8452

CQMPRA ,. VENDE .. ALUGA " ADMINISTRA

RESIDÊNaAPARAVENDA
Casa Mista 'com 218m2, terreno com 8o.Om2, 0.4 quartos, 0.2 salas,
cozinha, área de serviço, 0.2 banheiros, despensa e garagem, SITUADA:
Rua Frei Menandro Kampus, centro.

Preço: R$ 60.,0.0.0.,0.0.

Casa de Alvenaria com 12o.m2, terreno com 735m2, 0.3 quartos, 0.2

salas, copa, cozinha, área de serviço, churrasqueira e abrigo, SITUADA:
Rua Emílio Wendt, bairro Água Verde, próximo a Escola José Groskopf.
Preço: R$ 42.0.0.0.,0.0.

• I'

IOIES
Lote com 8o.o.m2, SITUADO: Rua João Tomachitz, esquina, bairro
Tricolin.

Preço: R$ 12.0.0.0.,0.0.
\

Lote com 19l2m2, SITUADO: Rua Major Vieira, próximo ao Mercado
Peruci.

Preço: R$ 24.0.0.0.,0.0.

FONE: (47) 622-2013

Rua: Getúlio Var�as, 527 - Centro - Canoinhas - SC

Comércio deFerroVelhoCanoinhas
DEIRMÃOSLUBKELTDA.ME ..

Comércio de Peças Novas, Recondicionadas e Usadas
. Comercializamos: CobreBronze, Alumínio,Metal.

Compra e Venda de Sucata

SERVIÇODEMUCK9976-8778
Av. RubensRibeiro da Silva, 180

(47)622-0095 \

Gratuitos
Para anunciar recorte e entregue
-

no jornal CORREIO DO NORTE
. na rua 3 de.Maio, 364
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Somente serão aceitos classificados
mediante o preenchimento deste recorte

VendoOmega, 93/94GLS,
.

completo, baixaKm. R$13.5oo,oo.
(47) 622-1336

VendoUnoMille, prata, 94, roda
esportiva. R$ 4.000,00+ 20xR$
236,42.
(47)622-3338

Vendo KadettIpanema 92, R$
6.000,00+ 16R$ 209,90. Aceita-se
proposta.
(47) 622-8290

VendoPampa, 97, ótimo estado
commanual enota fiscal

(47)622-2515

VendoDelReyGuia, 86 cl direção
.

hid., vidro elet., arquente, desemb.
tras., licenc. e IPVApg até 2002.

R$4.2oo,00.
(47) 622-8190 ou 9906-6380

Vendo ouTrocoSienaEL, 98,
excelente estado.

(47)622-0177

Compro capota de fibrapiCorier.
(47) 622-1249

VendoGol vermelho 87, gasolina.
R$5.ooo,00
(47) 9115-8201

VendoMoto 125,2000, prata,
parto elet., freio diant. a disco, cl
1.600Km, único dono. Impecável.
R$3.5oo,00
(47)622-3542

Vendo ou TrocoMotoCGTitan
KS 12501/01 párticularporCG
Titan 125 96 a 99. Assumir 22

parcelas deR$85,00.
(47)622-2104

VendoMotoCG125 titanES,
200112001, quitada. R$ 3.700,00.:
(47)622-0186

Vendo UnoSX; 98,R$ 9.500,00
(47) 622-6265

VendoTratorWalmet,modelo 80
(R$ 8.000,00),modelo 88 (R$
18.000,00),modelo 980/4x4 (R$
40.000,(0);
(47)622-1060

VendoCorcelI,75.Preçoa
combinar.

(47) 624-0730

Para .,

anUnCI' :l... '

,

'�a '1

L-
qUI.

19L1e

622-7400

Endereço:'1111111
Telefone: II II II

Especific

• Diversos

VendoCelular788Ericsom,
Circularnova, 3módulospi SOIll<Íe
carro.

(47)622-8290

Alugo compressor de arpi encher
balões. R$10,oodiária.
(47)622-2135

Vendomáquina automáticapi
depenar frango (6porminuto).
(47)622-3978

VendoprogramaoriginalOfficeXPI
Profissional, ou Trocopor
computadorPentium 233.

(47)9115-7271

Comprosomparaearm
(47)9115-8251

VendoMini SistemHIFIPhilips
emperfeito estado deconcervação
e funcionamento.

(47) 622-4876 ou 622-1589

FaçoFrete de pequeno porte com
umaFiorino.

(47)9105-1026

Vendo cachorroColie eBase, preço
de oferta

(47) 9986-5689

Vendo cachorroColiepreto e
branco, preço de. oferta.

.,. (47)9986-5689

Vendo cachorroPincherpequem
(47)9986-5689

Aulas Particulares deRedação. para
alunos do ensinomédio. Professor

graduado em letras.

(47)622-0619

VendoComputadorPentium 133.

R$750,00.
(47) 622-5222 ou 9986-5138

Vendomudas deAmorPerfeito e

Bocade LeãoR$ 4 ex, 15mudas.
(47)627-2198

Vendo jogo deAros 14 esportivo
compneus
(47)622-5105/9976-9151

Vendo umpar de autofalantes para
gol,R$55,00
(47) 622-2104/9629-0086

Vendoum scape eumguidam
originaisdaCG99,R$11O,OO
(47) 622-2104/9629-0086

Vendo dois capacetes em perfeito
estado, R$ '65,00
(47) 622-2104/9629-0086
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MATERIAIS PAR,A CON,STRUÇÃD

Cumprimenta a população
de Canoinhas pela

passagem dos 91 anos de

luta, tradição e progresso!

São 91 anos de resistência,
luta e glórip.sr Canoinhas tem
o que comemorar!

Parabéns!

Representante:Zanlorenzi & Cia Ltdà.
R: Eugênio de Souza, 170 Centro

,

Fone: (47) ,622-7777

Auto Escola Santa Cruz

622-2555

Monte Castelo e Papanduva
Ronaldo Baukat
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Bemna fita
Está oCfG estâncianovadeMonteCastelo. Noúltimo rodeio queparticiram no parque de exposições

OuroV�rde os integrantes doCfGarrebataram vários prêmios, inclusive com o Patrão JaimeDalazén indo
para adecisão damodalidade. Parabéns aos integrantes que ano a ano vêm demonstrando ummaior aperfei
çoamento, enaltecendo cada vezmais o nome domunicípio nos rodeios que vêmparticipando.

o dito pelo não dito
o prometido durante o desfile de sete do ano passado ficou somente no disqueme disque.Aliás, foi

realizado o caminho inverso, pois não houve desfile cívico, aFamoncanão recebeu apoio e está sujeito a

nuncamais entrarem atividade, enfim; faltoumesmo dar valor aquem omerece. É umapena, pois os alunos
daFamoncà em especialestavamno auge do aprendizado, emais umavez umbomprojeto foi simplesmente
jogado no lixo.

Eu sei
Queumdesfilecívicoéohorrordeumagrandeparte de professores, poismuito esses têmqueenpenharem

se paraque seus alunos obtenham sucesso.Mas existempessoas que adoram verem seus filhos desfilando,
e alguns aindapreservamummínimo de civismo, que no sete de setembro extravasam, lembrando aindadas
crianças que simplesmente adonimdesfilar. Háque resgatar-se o valorpatriótico, amuito esquecido, porque o
desenvolvimento de qualquer país necessariamente começa com o amorque seus cidadãosdemonstrampor
ele. Espero sinceramente que no próximo ano Papanduva eMonte Castelo tenhamenfim um desfile cívico,
pelo bem do povo e alegria geral da nação.

Agora
Temos que daramão àpalmatória aospapanduvenses no quedisceme sobre civismo. Naquinta feira(05-

09) durante o ato cívico realizado no ginásiomunicipalhouve umaparticipaçãomaciça dapopulação, lotando
porcompleto o local. É óbvio que todos já devem estar acostumados apresenciarem as belas apresentações '

*�
como as ocorridas no dia 06, que diga-se de passagem estavam de tirar o chapéu.Mas devido aomau tempo
presumia-se que não houvesse uma resposta tão positiva do público, que veio de todos os cantos dos 1�
municípios. Parabéns aos organizadores e em especial a todos os que prestigiaram e incentivaram o evento. f.

fi
IBoas debola

Asmeninas domolecabomde bola de Papanduva aplicaramnaúltima quinta feira(OS-09) uma sonora
goleadanaequipe deBlumenau. Foramcinco gols a zero, que poderiam ter sidomultiplicados se não fossem
as chances perdidas.Agorano jogo de voltaemBlumenau nossasmeninas podemperder por uma diferença
de quatro gols quemesmo assim estarão na final.

Já osmeninos
Empataram em zero a zero, e agora terão que ganhar daequipedeBrusque parapassar para a final,mas

com certeza absoluta lá eles estarão.

Pelo amordeDeus
Papanduvenses eM�ntecastelense temos alguns candidatos a deputado daqui dessa região que temos

obrigação de elegerum deles aomenos. Não existe coisamais triste nomundo do que chegar em um lugar e ,

perder o contato com o resto domundo, e nesses doismunicípios é assim. Não háprevisão de instalação de
uma torre de telefonia celular nessa região, e somente iremos ter esse serviço que nos dias atuais é uma
necessidadebásica, se tivermos um representante na câmara dos deputados, e depreferência nas duas esferas.
Vamos por favor, deixar de lado interesses próprios, e pensar no bem geral analisando quem tem chances
maiores de chegar lá,unindo esforços para concretizarmos esse sonho.

Aplausos
Para oCorpo deBombeiros dePapanduva, que na última quinta feira através de desmedidos esforços

conseguiumais uma vez salvarumavida que estava sendo ceifada pelasmás condições daBr 116. Foram seis
horas de árduos trabalhos, no frio e na chuva, mas a recompensa veio através da retirada domotorista das
ferragens quase que intacto. Parabéns aguarnição que foi comandadapelosargentoNauro, pormais essa ação
desempenhadaemprol da vidahumana.

Eles tem razão
Quando algumas pessoas falamque o acesso aPapanduva estápéssimo, estamos sendomuito otimistas,

pois aexpressão da verdade.seriaqueaavenidaestá intransitável. Está certo que existe oprojeto de asfaltamento,
mas até lá alguma coisa temque ser feito. Existe um trecho onde foi retirado o calçamento e jáhá algum tempo
está aquelemonte depedra nomeio dapista. Temque ser feito alguma coisa antes que algum acidente venha
a ocorrer no local. Sem contar os sobre saltos que existem quase que na totalidade, sendo propício para
realização demototrilha,mas não para o trânsito racional de veículos.Mas com certeza embreve veremos

aquilo tudo sendo asfaltado.Ixalá,

Um abraço, e até semana que vem, se Deus quiser!

VARAOOTRABALHODECANOlNHAS/SC
RUAFELIPESCHlMlDT, 312 - 10ANDAR - CENTRO - CANOINHAS - CEP 89460-000

EDITALDEINTIMAÇÃODEPENHORA
Prazo 20 dias

Processo n°AT996/00
Autor(a):MÁRIo JOSÉDESOUZA (MENOR) REPRESENTADO(A)/ASSISTIDO(A) PORROSA �

STAlDLERDESOUZA
Ré(u) : FElJO&WALENDOWSKYLTDA

Pelo presente edital, fica intimadoRAYLILEUFEUÓGAlÃo, sócio daexecutada, que se encontra em .,

lugar desconhecido, de que foi penhorado nos autos em epígrafe, o seguinte bem: um terreno urbano com área
de 596, 32m2, constituídopelo lote n° 05 do desmembramentoprocedidoporMárioBiluk (aprovadopela
PrefeituraMunicipaldesta cidade, atravésdoDecreto n°51/87), situado nesta cidade, confrontando:pelafrente
na extensão de 20,00metrospara aPraçaMiguel Procopiak; pelosfundos na extensão de 20,00metros com o

.,

lote n°4;pelo lado direito, olhando dapraçapara o imóvel, com terras de Valdemiro Zierhut, na extensão de '"

26,83metros; epelo lado esquerdo, ruimesmaposição com terras deHercilio 1 Bieluk, na extensão de 34,00
metros; registrado no CRI sob n° 16.643, depropriedade de Raylileu Feijó Gaião, casado em regime do ..

comunhão de bens comMaria daGraçaWalendowskiFeijóGaião, sem benfeitorias, avaliado emR$18.000,00 •

(dezoitomil reais). Fica intimado ainda, de que tem oprazo de 05 (cinco) dias para interpor embargos, querendo.
Canoinhas/SC, 09 de setembro de 2002

DRLAUROSTANKIEWICZ
Juiz do Trabalho
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o time da imprensa local contou com alguns reforços de peso
,

,

A equipe da, RBS TVI Joinville foi surpreendida pelos canoinhenses

°RBS . perde para ·Imprensa loca
Numa apresentação "impecá

vel", a seleção da imprensa de
Canoinhas - mesclada com alguns
atletas convidados - goleou na tar
de de domingo, dia 08 de setem

bro, na preliminar da partida final
da Copa dos Campeões, o time da
RBS TVI Joinville por 4 a 2. O

objetivo do jogo foi o de integrar
a imprensa da região.

Os destaques da partida fo-

ram o goleiroErnani (Pé), o coro
nel da Polícia Militar, Julimar
Rogério Dagostin e o professor
Reni, todos do time canoinhense.
Logo no início do jogo, Biluka foi
derrubado na grande área e o ár
bitro marcou o pênalti. Daniel ba
teu e converteu. Em seguida, a im
prensa local marcou o segundo
gol através do atleta Silvio. O jo
gador Ângelo Schuka proporcio-

nou a participaçãomais rápida em
uma partida de futebol: entrou,
deu dois piques e em menos de
cinco minutos abandonou o cam

po. Em seu lugar entrou o dinâ

mico Beto Passos.
Com dois gols de vantagem,

para a segunda etapa o time da im
prensa local fez duas substitui

ções. EntraramRodrigo, Tikão e

Douglas (Tucano). Em sua primei-

\, \
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ra participação, Douglas viu o

goleiro joinvilense adiantado e

mandou no ângulo superior direi
to sem chances de defesa. Em se

guida, o coronel Dagostin fez uma
bela jogada pelo meio, driblou
dois adversários e tocou na entra

da da área paraRodrigo, que in
vadiu e mesmo marcado por dois
zagueiros tocou rasteiro no canto
direito do arqueiro.

Com quatro a zero no placar,
o time relaxou na marcação e o

goleiro Ernani passou a fazer de
fesas milagrosas. Mesmo assim,
André e Carlos/descontaram para
aRBS TVI Joínville. O lancemais

engraçado da partida foi pf0por
cionado pelo atleta Beto Passos,
que deu dois dribles

desconcertantes no jogadorAndré,
mas ao invadir a área e com

chances reais de gol, errou o

te, perdendo assim a Oportuni
de de deixar suamarca e ser ap
dido pela torcida. Os atletas
jogaram pela imprensa for
Ernani, Adilsão, Rodrigo M�
Reni, Beto Passos, Silvio,G
nel Dagostin, Vanderlei TIO
Ângelo Schulka, Daniel, Bil
Tikão, Róbson e Douglas (
no).

o time do Diplomata venceu por 4 a O e/é o campeão dos Campeões'
I •

'

Diplomata/Planalto é campeão
Mesmo commau tempo e o frio quepredomina

ramdurante todo o domingo, dia 08 de setembro, a
presença do público noEstádioMunicipalBenedito
Therézio deCarvalhoJúnior, oDitão, para acompa
nhar apartida final daCopados Campeões, foi con
sideradaboapelos organizadores. ODiplomata/Pla
nalto repetiu aótima atuação dapartida semifinal,
quando venceuoBotafogo deFelipeSchimidt, e con
quistou o título da competição, ao golear o Centro
Comunitário SãoCristóvão.

. O timedeTrêsBarras, quehaviamarcado oito

gols na competição e não tinha sofrido nenhum até

aquelaoportunidade, encontrou dificuldades com a

fortemarcação nomeio campo, o que impossibilitou
as jogadas na defesa adversária.Aos 25minutos do
primeiro tempo, oDiplomata já vencia por dois a

zero, gols deJoãoHening eFigueiredo. Na segunda

etapa, a equipe canoinhense foi para cima do CC,
SãoCristóvão emarcoumais duas vezes, atravésik

Paquera eRodrigo. Placar final, Diplomata/Planalto
4àO.

Já adecisão de 3° e4° lugares que estava previs
tanapreliminarnão aconteceu devido ao não compa
recimento do time doAvaí doRio dos Pardos. Por
essemotivo, aFundaçãoMunicipal deEsportesé
clarou oBotafogo como terceirocolocado, alémoo
MirassoldoRio doPinho, - commelhor índice técni
coentreos semifinalistas perdedores - como o quar·
to. Segundo informações daFundaçãoMunicipal�
Esportes, serão tomadasmedidas rigorosas contrao
time doAvai. O artilheiro do campeonato foi o atlela

Figueiredo doDiplomatacom três gols assinalados
omelhorgoleiro,OsmarJúniordoBotafogodeFeJire
Schinridt.

Para?Omu icar qualquer
ocorrência de incêndio florestal,

segurança ou meio ambiente ligue

\

Agradecemos a sua colaboração!

RIGESA
SoIllçOes em elllbalagemMeadWestvaco
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